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П  (6646) Четверг, 17 января 1946 г. Цена 20 к.

с е г о д н я  в н о м е р е :
1 С Т Р А Н И Ц А .

П А Т Р И О Т И Ч Е С К И Й  П О Д ’Е М  В К О Л Х О З Н О Й  
Д Е Р Е В Н Е . —  П е р е д о в а я .

В С Т Р Е Ч И  К А Н Д И Д А Т О В  В  Д Е П У Т А Т Ы  В Е Р Х О В 
Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р  С  И З Б И Р А Т Е Л Я М И .

2 С Т Р А Н И Ц А .

С У Д Е Б Н Ы Й  П Р О Ц Е С С  П О  Д Е Л У  О  З Л О Д Е Я 
Н И Я Х  Н Е М Е Ц К О  Ф А Ш И С Т С К И Х  З А Х В А Т Ч И К О В  В 
Б Е Л О Р У С С К О Й  С С Р .

С У Д Е Б Н Ы Й  П Р О Ц Е С С  П О  Д Е Л У  О  З В Е Р С Т В А Х

Н Е М Е Ц К О -Ф А Ш И С Т С К И Х  З А Х В А Т Ч И К О В  В 
Н И К О Л А Е В Е  И Н И К О Л А Е В С К О Й  О Б Л А С Т И .

3 С Т Р А Н И Ц А .

Г О Р .

К А Н Д И Д А Т Ы  В  Д Е П У Т А Т Ы  В Е Р Х О В Н О Г О  С О 
В Е Т А  С С С Р .

4  С Т Р А Н И Ц А .

П Е Р В А Я  С Е С С И Я  Г Е Н Е Р А Л Ь Н О Й  А С С А М Б Л Е И  
О Б ’Е Д И Н Е Н Н Ы Х  Н А Ц И Й .

П Р О Ц Е С С  Г Л А В Н Ы Х  Н Е М Е Ц К И Х  В О Е Н Н Ы Х  
П Р Е С Т У П Н И К О В  В Н Ю Р Н Б Е Р Г Е .

Патриотический под'ем 
в колхозной деревне

'  Колхозная деревня переживает в эти 
щ и  новый под’ём политической и 
производственной активности. Колхоз
н и к и  и колхозницы, работники совхо
зов и  машинно-тракторных станций, 
готовясь вместе со всеми трудящимися 
Советской Грузии в выборам в  Верхов- 
вы й Совет СССР, стремятся ознамено
вать это выдающееся событие произ
водственными успехами, добиться в но
вом году дальнейшего под’ёма социа
листического сельского хозяйства.

С огромным энтузиазмом прошло в 
колхозной деревне выдвижение канди
датов в депутаты Верховного Совета 
СССР. И повсеместно первым кандида
том колхозники называли творца ра
достной и зажиточной колхозной жизни 
— любимого, родного С тал и н а . На мно
гочисленных предвыборных собраниях 
колхозников была выдвинута канди
датура верного сподвижника великого 
С тал ина товарища Л. П. Берия, с име
нем которого связан расцвет сельского 
хозяйства Грузии.

Среди кандидатов в депутаты Вер
ховного Совета СССР, выдвинутых гру
дящимися Грузии. —  лучшие люди 
колхозной деревни. Они заслужили 
признательность парода своим са
моотверженным трудим на полях и 
плантациях, своей беззаветной пре
данностью Родине. Это они. замеча
тельные мастера колхозного производ
ства, в годы Отечественной войны по
казывали образны трудовой поблести, 
чтобы дать стране и Красной Армии 
больше сельскохозяйственных продук
тов. И сейчас, в дни мирного разви
тия,— они в рядах передовиков, борю
щихся за дальнейший под’ём социали
стического сельского хозяйства.

Кто не знает в Грузии зугдидскую 
колхозницу Ксению Павловну Сарсания 
— знатную еборішшу чайного листа, 
награждённую за свою стахановскую 
работу орденом Л енина. Широко изве
стно и имя Айше. Юсуповны Гургѳпп- 
дзе. прославившейся по только, как 
передовая сборщица чайного листа, но 
и как воспитательница пелой плеяды 
молодых сборщиц, которым она пере
дала свой богатый производственный 
опыт.

Среди товарищей, выдвинутых кан
дидатами в Верховный Совет СССР, —  
свекловоде и Софья Андреевпа Марида- 
пгвили и Анна Александровна Тариела- 
швили, доярка Фепя йваповиа Сана- 
коева, звеньевая полеводческой брига
ды Аиета Степановна Пиросманалгвили 
и другие.

Народ оказал иім высокую честь и 
дойерие, выдвинув кандидатами в де
путаты Верховного Совета СССР.

Свою готовность голосовать за кан
дидатов сталинского блока коммуни
стов и беспартийных труженики 
земли подкрепляют конкретными дела
ми. направленными па дальнейший 
расцвет сельского хозяйства и укре
пление могущества нашей славной 
Родины.

Глубоко патриотическим является 
почин колхозников и колхозниц сель
скохозяйственной артели имени Жда
нова селения У.эувдара Пителнкарой- 
екого района. Здесь в дни подготовки 
К | выборам в Верховный Совет ССОР 
принято обращение ко всем колхозни
кам, трактористам, агрономам, зоотех
никам и другим работникам сельского 
хозяйства с призывом развернуть со
циалистическое соревнование в честь 
XXV годовщины Советской Грузии.

Инициаторы соревнования призыва
ют работников сельского хозяйства 
обеспечить успешное выполнение зим
них работ, досрочное и высококаче
ственное проведение весеннего сева. В 
обращения узундарских колхозников 
содержатся конкретные производствен
ные обязательства, в которых отраже
но стремление колхозников добиться в 
1946 году нового улучшения всех от
раслей хозяйства.

С хорошими тюказателямн ведут 
осенне-зимний ремонт многие машинно- 
тракторные станции. Из 60 МТС рес
публики 43 МТС досрочно и с превы
шением выполнили квартальный план 
ремонта тракторов.

По-боевому реализует свои социали
стические обязательства, взятые в 
честь выборов в Верховный Совет 
СССР, коллектив Ахалсопельской МТС. 
Здесь было принято решение: к  10 фев
раля, ко дню выборов в Верховный Со
вет СССР, полностью завершить ремонт 
тракторов, комбайнов и сгринепяого 
инвентаря, Ахалсопельокис трактори
сты уже отремонтировали весь трактор
ный парк н сейчас усиленными темпа
ми ведут ремонт комбайнов, молотилок, 
сеялок, культиваторов. В МТС никто 
не сомневается в том. что все эти ма
шины выйдут из ремонта в срок, ука
занный в обязательстве.

Такими же успехами встречают день 
выборов работники Богдановской, Кач- 
ретокой и некоторых других машинно- 
тракторных станций. Эти МТС в дека
бре, на 2 месяца раньше срока, отре
монтировали весь тракторный парк и 
производят сейчас ремонт прицепного 
инвентаря такими темпами, которые 
обеспечат досрочное выполнение пла
на ремонтных работ.

В 1946 году— первом году послево
енной пятилетки— 'Перед сельским хо
зяйством ставятся новые, боевые за
дачи. Они потребуют расширения по
севных площадей, повышения урожай
ности, улучшения дела колхозного жи
вотноводства.

Такие вопросы, как ремонт тракто
ров и других сельскохозяйственных 
маптин, подготовка кадров, зігмпие ра
боты на чайньгх и цитрусовых план
тациях и на виноградниках, текущие 
работы в табаководстве вг проведение 
зимовки слота, заготовка местных удоб
рений и т. п., будут решать успех 
текущего сельскохозяйственного года. 
Псе эти вопросы требуют повседневно
го внимания местных партийных орга
низаций.

Недавно были опубликованы итоги 
Веесоюэпого соревнования районов за 
получение высокого урожая и под'ём 
колхозного животноводства в 1945 го
ду. Среди районов, получивших пере
ходящее Красное знамя Совета Народ
ных Комиссаров Союза ССР и денеж
ную премию за получение высокого 
урожая,— Пителнкаройекий район и за 
под’ём колхозного животноводства —  
Ленттгорский район.

Колхозная деревня вступила в но
вый год в обстановке высокого патрио
тического под’ёма, вызванного подго
товкой к выборам в Верховный Совет 
СССР. В эти дни социалистическое со
ревнование среди работников сеть^кого 
хозяйства приняло новый, ещё более 
ш и р о к и й  размах.

Задача заключается в том, чтобы 
всю силу этого соревнования направіггь 
на успешное выполнение задач, стоя
щих перед сельским хозяйством в 1946 
году— в первом году четвёртой сталин
ской пятилетки.

Р а т и ф и к а ц и я  д о г о в о р а  о с о в е т с к о - п о л ь с к о й  
г о с у д а р с т в е н н о й  гр а н и ц е

13 января с. г. Президиум Верхов- ! Республикой о советско-польской го- 
ного Совета ССОР ратифицировал до- ! сударствоштой границе, подписанный 
говор между Союзом Советских Сопи- ) в Москве 16 августа 1945 года, 
алистических Республик и Польской

В о з в р а щ е н и е  в Б у д а п е ш т  К .  Е. В орошилова
БУДАПЕШТ, 15 января. (ТАОС). ] в Венгрии Маршал Советского Союза 

Вчера в Будапешт возвратился предсе- 1 К. Е. Ворошилов, 
датель Союзной Контрольной Комиссии I

В ЛКЯД ЕМ И И Н А У К  С С С Р
Сессии отделений

В Москве проходят сессии отделений 
Академии наук СССР. Па заседаниях 
сессий обсуждаются работы ученых, 
выполненные в 1945 г., и памечают- 
ся планы научной деятельности инсти

тутов Академии наук на 1946 г. и на 
предстоящее пятилетие.

Состоялись сессии физико-математи
ческих, технических, химических, био
логических и геолого-географических 
наук. (ТАСС).

Машины д л я  строительной  п р о м ы ш л е н н о с т и
МУРОМ (ВЛАДИМИРСКОЙ ОБЛА

СТИ), 14 января. (ТАСС). Завод имени 
Дзержинского освоил производство ма
шин для строительной промышленно
сти. Изготовлено 16 растворопасосов 
системы Соколова-Соколовского для 
наружных штукатурных работ. Оши 
высокопроизводительны при большом 
фронте штукатурных работ и заменяют

штукатуров, работающих вручную. Ма
шины приводятся в действие электро
мотором.

Для выработки шлакоблоков выпу
щена серия машин ЯК-2. Из шлако- 
огходов и других недефицитпых мате
риалов мангины формуют блоки, иду
щие на жилищно-бытовое и промыш
ленное строительство.

П о л ев ы е  р аб о ты
ТАШКЕНТ, 16 января. (ТАСС). В 

южных районах Узбекистана начался 
сев зерновых. Колхозы Капіка-Дарьип- 
ской и Сурхан-Дарьинской областей 
засеяли пшеницей и ячменём 6 тысяч 
гектаров.

Весеннюю пахоту под посев яро-

на юге страны
вых ведут многие колхозы Ташкент
ской и Самаркандской областей.

* * т»
МАХАЧ-КАЛА, 16 января. (ТАСС). 

В плоскостных районах республики 
стоят тёплые дни. Передовые колхозы 
Дербентского района используют бла
гоприятную погоду для весновспашки.

Встречи кандидатов в депутаты  
Верховного Совета СССР 

с- избирателями
Доведенные лнна и избиратели 

Свердловского избирательного округа 
Москвы встретились 14 января в 
театре имени К. Станиславского и 
Вл. Немировича-Данченко с кандида
том в депутаты Верховного Совета 
СССР 0. Ф. Леоновой.

Тепло и задушевно говорили вы
ступавшие о своем кандидате— дочери 
советского парода, мужественной пат
риотке Ольге Федоровне Леоновой.

— Ее общественная работа, государ
ственная деятельность, как депутата 
Верховного Совета СССР первого со
зыва, просветительная роль, как пе
дагога, проходили у нас на глазах, 
— заявил заслуженный деятель ис
кусств И. Я. Гремиславский.—  Оль
ге Федоровне мы доверили наше буду
щее, воспитание наших детей. Что 
может быть почетнее и ответственнее? 
Я призываю всех голосовать за тов. 
Леонову— кандидата блока коммуни
стов и беспартийных!

Старейшая учительница столицы 
А. М. Туманова посвятила свою речь 
характеристике Леоновой, как педаго
га. 0 плодотворной, кипучей депутат
ской работе 0. Ф. Леоновой говорил 
слесарь-стахановец тормозного завода 
А. С. Тоисов.

С большим интересом было выслу
шано выступление доктора архитек
турных наук М. И. Ильиной.

Тепло встреченная аудиторией, лау
реат Сталинской премил А. А. Яб- 
лочкина говорила об участии совет
ской женщины в Великой Отечествен
ной войне.

В заключение слово получила 0. Ф. 
Леонова. Она принесла трудящимся 
района благодарность за оказанное ей 
доверие

Простыми словами рассказала 0. Ф. 
Леонова собравшимся о своей жизігп, 
о работе в качестве депутата Вер
ховного Совета СССР.

Иод бурные аплодисменты совеща
ние приняло приветствие товарищу 
И. В. С тал ину. (ТАСС).

ХАБАРОВСК. 14 января. (ТАОС). 
В помещения Медицинского институ
та состоялась встреча кандидата в 
децутаты Верховного Совета ОССР 
командующего Тихоокеанским флотом 
И. С. Юмашева с трудящимися изби
рательного участка Л? 34. Обраща
ясь к избирателям, тов. Юмашев зая
вил:

— Я глубоко тронут тем огромным 
доверием и честью, которые мне ока
заны трудящимися Дальнего Востока. 
Всей своей дальнейшей работой я 
постараюсь оправдать доверие народа.

Тов. Юмаіпѳв напомнил собравшим
ся о грандиозных задачах, стоящих 
перед страной.— быстром восстанов
лении и дальнейшем развитии народ
ного хозяйства, под’еме культуры и 
благосостояния трудящихся.

КИЕВ. 15 яяваря. (ТАСС). В горо
дах и селах республики проходят 
встречи кандидатов в депутаты Вер
ховного Совета ОССР со своими изби
рателями.

Председатель союза советских пи
сателей Украины Максим Рыльский 
встретился со своими земляками— кол
хозниками с. Романовен Житомирской 
области, которые вьадвипули его кан
дидатом в депутаты Совета Нацио
нальностей.

Тепло встретили Романовны своего 
земляка, лауреата Сталинской премии, 
академігка-поэта, автора текста изве
стной украинской песни о Сталине, 
многих произведений, воспевающих ге
роизм воинов Великой Отечественной 
войны.

По просьбе колхозников Максим 
Рыльский рассказал о своей работе, о 
творческих планах.

В своем выступлении тов. Рылыкий 
поблагодарил своих земляков-колхозни- 
ков за оказанное ему доверие.

Колхозники заверили своего земля
ка. что они встретят выборы в Вер
ховный Совет СССР новыми лроизвод- 
ственньііми достижениями, полностью 
завершат подготовку к весеннему севу. 

* * *
В селе Ображеевка, Сумской области, 

встретился со своими избирателяіми- 
з с мл яками приехавший из Москвы 
трижды Герой Советского Союза про
славленный летчик Иван Никитович 
Кожедуб, ныие слушатель Военной ака
демии. Его кандидатура в надвинута в 
депутаты' Верховного Совета СССР по 
Щостетгтжому избирательному округу.

Тов. Кожедуб рассказал своим одно
сельчанам о своей боевой жизни.

Тов. И. Н. Кожедуб встретился так
же с избирателями на Шосткиноком 
заводе, с трудящимися города Шостки 
и Кролевоцкого района.

МИТИНГ ТРУДЯЩИХСЯ СТАЛИНИРА
СТАЛЩІПР. (Н а ш  нор р .). С боль

шим иод'ёмом прошёл 15 января об
щегородской митинг трудящихся. Бо
лее 2 .000  человек— 'рабочих, служа
щих, студентов собралось па площади 
Свободы.

Общегородской митинг открыл пред
седатель исполкома Сталинирского 
горсовета депутатов трудящихся тов. 
Хетагури. Первым выступил секретарь 
Юго-Осетппского обкома КН(б) Грузии 
тов. В. Пховребашвили.

—  Во всем Советском Союзе,— гово
рит тов. Цховребангвплп, —  широко 
развернулась подготовка к выборам в 
Верховный Совет СССР.

После исторических побед, принес
ших славу пашей Родине, советский 
парод идет к выборам еще более 
сплоченным вокруг партии Ленина —  
С талина.

В Великой Отечественной войне 
мы победили потому, что нас вооду
шевлял и вёл вперёд великий вождь, 
полководец и учитель товарищ 
С тал и н . ,

Избиратели города Ога.тинира и 
всей области проведут подготовитель
ную работу па высоком политическом 
уровне и 10 февраля— в дань всена
родного торжества— отдадут свои го
лоса за лучших сьгнов и дочерей на
шей великой Родины.

Затем выступили заслуженный пе
дагог т. Кумаритов, секретарь Огали- 
нирского горкома комсомола т. Цхо- 
вребов, художественный руководитель 
театра им. Коста Хетагурова тов. 
Кусов, тов. Руденко и другие. Они 
призывали избирателей города 10 
февраля отдать свои голоса за луч
ших людей нашей страны— кандида
тов сталинского блока коммуняетов и 
беспартийных.

Участники митинга с огромным 
воодушевлением приняли приветствен
ные обращения к товарищу Сталину, 
к товарищам Молотову, Берия

А. Г А Г Л О Е В .

Кинообслуживание населения в 1946 году
Совет Народных Комиссаров СССР 

принял постановление об улучшении 
кннообслуживания населения в 1946 
году. Утверждён план восстановления 
и дальнейшего развития киносети. В 
нынешнем году количество киноуста
новок в стране по сравнению с про
шлым годбм увеличивается в полтора 
раза. В каждом районном пентре и 
посёлке городского типа должно быть 
открыто не менее одного стационарно
го кинотеатра.

Для обеспечения бесперебойной рабо
ты киноустановок намечено увеличить 
Фонд прокатных фильмов на 27 ты
сяч экземпляров. Конторы проката 
национальных республик должны 
быть обеспечены копиями кинокап- 
тин с субтитрами на языках народ
ностей этих республик.

Значительно увеличивается произ
водство кинопроекционных аппара
тов. аппаратуры, запасных частей п 
массовое печатание фильмокопий.

Комитету по делам кинематогра
фии при Совнаркоме СССР и ВЦСПС 
предложено широко использовать 
клубные помещения для демонстриро
вания кинокартин. Союзные и союз- 
нс-республпканскис наркоматы обяза
ны в первой половине 1946 года 
провести неотложный ремонт зданий 
клубов при предприятиях.

Совет Пародных Комиссаров СССР 
обязал совнаркомы республик, крае
вые. областные и городские исполко
мы выделить для строительства кино
театров местные стройматериалы и 
транспорт, обеспечить эти стройки 
рабочей силой.

Помешения кинотеатров, занятые 
без разрешения правительства не по 
прямому назначению, должны быть 
освобождены к 1 июня 1946 года и 
переданы местным советам для орга
низации кинотеатров. (ТАСС).

О репатриации советских граждан из Бельгии
ПАРИЖ, 14 января. (ТАСС). На-днях 

в бельгийских газетах было опубли
ковано предписание министра юсти
ции Грегуара бургомистрам о допол
нительных мероприятиях по репатриа
ции из Бельгии советских граждан.

В предписании отмечается, что, со
гласно советско-бельгийскому согла
шению. подписанному в Брюсселе,
бельгийское правительство обязалось 
облегчить и ускорять репатриацию 
граждан СССР, перемешенных вслед
ствие войны, включая и бывших 
военнопленных, которые к моменту 
освобождения и позднее находились в 
Бельгии. Соглашение, говорится в
предписании, должно уважаться и
честно исполняться всеми бельгийски
ми властями.

Однако конкретные мероприятия, 
предлагаемые министром юстиции, на
ходятся в явном противоречии с его 
заявлением о необходимости такого 
выполнения соглашения. Наоборот, 
эти мероприятия, в разрез с согла
шением. предусматривают задержку 
ряда советских граждан, подлежащих 
репатриации.

В своем предписании бельгийский 
министр юстиции не постеснялся, на
пример. об’явить, что не будут репа
триированы те советские граждане, 
которые к настоящему времени заня
ты на угольных шахтах в качестве 
подземных рабочих. Все остальные 
граждане ОССР. находящиеся в Бель
гии с 10 мая 1940 г., согласно

предписанию, должны быть немедлен
но направлены в приемный пункт 
161, улица Сталль в Укль Огалль, 
где их положение будет определяться 
представителями полиции по делам 
иностранцев и органов по репатриации. 
При этом в предписании подчеркива
ется, что представители полиции 
должны решать вопрос о репатриа
ции без какого-либо участия совет
ских уполномоченных по репатриа
ции. Кроме того, относительно совет
ских граждан, не зарегистрированных 
по каким-либо причинам бельгийски
ми властями, в предписании говорит
ся, что они должны быть доставлены 
в окружную тюрьму.

Таким образом, предписание мини
стра юстиции Грегу ара, в котором 
декларируется намерение уважать и 
исполнять советско-бельгийское соглаг 
шение, на деле направлено к грубо
му нарушению этого соглашения. Не 
даром реакционная часть бельгийских 
газет всячески восхваляет предписа
ние министра юстиции, с особым 
удовлетворением подчеркивая, что 
оно имеет целью устранить советские 
органы от участия в репатриации и 
что местные власти получают возмож
ность рассматривать ряд советских 
граждан, как преступников, и даже 
заключать их в тюрьму.

Как сообщают, советский посол в 
Бельгии опротестовал незаконные 
действия Грегуара.

ПОСЛЕДНИЕ ИЗВЕСТИЯ
ТР Е Б О В А Н И Е  ВЫ ВОДА И Н О С Т Р А Н Н Ы Х  В О Й С К ИЗ С И Р И И  И ЛИ В АН А

БЕЙРУТ, 14 января. (ТАСС). Пра- • Наций, в  соответствии со статьей 78 
вительство Сирии так же, ка к и
правительство Ливана, вручило 10 ян
варя правительствам Англии и Фран
ции ноту, в которой требуется^пол
ная и срочная эвакуация английских 
и французских войск с территории 
Сирии.

Как передают в местных автори
тетных кругах, указанные ноты, тре
бующие вывода иностранных войск 
из стран Леванта, отражают мнение 
сирийской и ливанской общественно
сти. протестующей против заключён
ного англо-франпузекого соглашения 
о порядке вывода иностранных войск 
из стран Леванта.

Председатель сирийской палаты де
путатов Фарис-эль-Хури (председа
тель сирийской делегапии на сессии 
Генеральной Ассамблеи Об’едипёияьих 
Наций) сделал следующее заявление
корреспонденту арабского информа-
пионного агентства в Лондоне:
«Франко-английское соглашение оку
тывает политическую обстановку в 
Сирии густыми облаками и ставит 
Сири ю  в  критическое положение.

Я думаю, что Генеральная Ассамб
лея Об’единёпных Наций или Совет 
безопасности не одобпят этого согла
шения, потому что Фраппия не имеет 
более никаких оснований держать 
свои вооружённые силы в Сирии. Ес
ли конечная пель Об’единённых На- 
пий состоит в установлении всеобще
го мира, то ничто не может лучше 
служить этой пели, как эвакуапия 
французов из нашей страны. Мы ве
рим, что организация Об’единённых

принятого ею устава, не позволит 
какому-либо государству держать во
оружённые силы на территории друго
го суверенного государства без согла
сия последнего».

Как известно, подписанное 13 де
кабря прошлого года франко-англий
ское соглашение о странах Леванта, 
не предусматривающее каких-либо 
сроков вывода английских и француз
ских войск из Сирии и Ливана, выз
вало протесты сирийской и ливанской 
общественности и официальных кру
гов этих стран против указанного 

соглашения, заключённого без участия 
Сирии и Ливана. По мнению компе
тентных лиц, после заключения это
го соглашения положение в странах 
Леванта не только не улучшилось, но 
и ещё более стало папряжёпным. при 
этом ечитают, что независимость 
этих стран вновь подвергается опре
делённым испытаниям.

Сирийская и ливанская общ ествев- 
ность указывает на то, что пребыва
ние ипостранных войск в Сирии и 
Ливане показало миру, что заключён
ное соглашение в странах Леванта 
привело к большой тревоге в этих
странах и  обострило в них положе
ние.

Здесь считают, что настоящее по
ложение в Сирии и Ливане в опре
делённой мере напоминает собою по
ложение в этих странах в период пе
ред майским конфликтом 1945 года, 
и выражают опасение по поводу воз
можности повторения событий, имев
ших место в Сирии в мае 1945 года.

П О Л О Ж Е Н И Е  В И Н Д О Н Е ЗИ И

ЛОНДОЙ, 16 января. (ТАСС). Как 
передаёт лондонское радио, премьер- 
министр индонезийского республикан
ского правительства ІПарир заявил 
вчера в Батавии, что индонезийский 
народ не может считаться с соглаше
ниями, в заключении которых он не 
принимал участия, и не может также 
принимать во внимание решения, вы
несенные во время недавних аптло- 
го л л андских переговоров в Лондоне.

ГОарир обратился к  Ассамблее 06’- 
единённьвх Наций с просьбой, чтобы 
она приняла необходимые меры для 
разрешения проблемы Явы. Он заявил, 
что индонезийцы с удовлетворением 
встретят д-ра Ван Моока, как пред

ставителя иностранного государства и 
будут обсуждать с ним голландские 
интересы только в том случае, если 
голландское правительство признает 
индонезийское республиканское прави
тельство. Шарир заявил далее: Мы не 
можем и не будем делать различия 
между голлландцами и другими на
циями.

ЛОНДОН, 16 января. (ТА(XI). По со
общению корреспондента агентства Рей
тер, в Батавию прибыл новый глав
нокомандующий голландскими войсками 
на Дальнем Востоке випе-адмирал Пннк, 
который заменит адмирала Гелъфриха, 
назначенного командующим голланд
ским флотом.

П Р О ТЕ С ТЫ  В А Н Г Л И И  П РО ТИ В  А К Т И В И З А Ц И И  Ф А Ш И С Т С К О Й
Д Е Я Т Е Л Ь Н О С ТИ

ЛОНДОН, 16 января. (ТАСС). Га
зета «Дейли уоркео» поместила копию 
письма, посланного Эттли 460 лётчи
ками, расквартированными в Нор- 
фольке. Авторы пишут:

«Допустить, чтобы фашизм снова 
развивался в Европе и в особенности 
в Англии, означает предательство па
мяти каждого мужчины, женщины и 
ребёнка, погибших во время войны. 
Если существующие ныне законы не-

ское фашистское движение в его за
родыше, тогда необходимо незамедли
тельно ввести новые закопал и при
нять быстрые меры».

Кроме того, резолюпии протеста 
против активизации фашистской дея
тельности в Англии поступили от 
пертского отделения национального 
союза автомобильных рабочих, от ра
ботниц текстильной фабрики в Брук-

достаточны, чтобы задушить англий- вейле и др.

Новые шахты коксующ ихся углей
КРАСП0Д0Н (Ворошиловградская 

обл.), 15 января. (ТАСС). Донецкие 
шахтёры на три месяца раньше срока 
восстановили и сдалч в эксплоатанию 
основную шахту Л? 1-БИС «Сороки
не» треста «Кравнодонуголь». На че
тырёх проходящих здесь моганых 
пластах коксующихся углей заработа
ла 100-метровая механизированная 
лава. Уголь пошёл на-гора. Готовится 
к пуску пятая лава.

Принята в строй действующих за
ново построенная основная шахта 
«Чурилинская-Западная».

Вокруг этих шахт возведены гор
няцкие посёлки, на улипах которых 
восстановлены п вновь построены 103 
больших дома и 12 общежитий, клуб, 
школа, магазин и другие культурно- 
бытовые учреждения.

В этом же тресте закончены строи
тельством и сданы в эксплоатацию 
две новых средних шахты.

А М Е Р И К А Н С К И Й  К О Р Р Е С П О Н Д Е Н Т  О 
О К К У П А Ц И И

НЬЮ-ЙОРК. 14 января. (ТАСС). Как 
сообщает корреспондент газеты «Нью- 
Йорк тайме» в Берлине Миддлтон, чле
ны американской военной администра
ции продолжают разрабатывать план, 
согласно которому ответственность за 
проведение денацификации (т.-е. устра
нения гитлеровцев из государственного 
аппарата) возлагается на немпев. Это 
делается, несмотря на неудовлетвори
тельное проведение программы денаци
фикации в американской зоне. Как со
общает Миддлтон, он узнал на прошлой 
неделе, что в Баварии почти до коипа 
прошлого года денацификация прово
дилась с большими замедлениями. Ты
сяча гитлеровцев продолжает оставать
ся па своих постах в Пюриберге, хотя 
100 из них включены в категорию 
лип, подлежащих обязательному уда
лению. В Бадене и Вюртемберге заме
ститель руководителя министерства хо-

П О Л О Ж Е Н И И  В А М Е Р И К А Н С К О Й  ЗО НЕ
ГЕ Р М А Н И И

зяйетва Клпппер продолжает занимать 
свой пост, хотя в августе прошлого 
года был отдав приказ о том. чтобы 
он был снят. Во главе суда стоит Вид- 
чан. который был руководителем гит
леровского оуда, преследовавшего раз
личных лип. исходя из «расовой тео
рии». В официальном бюллетене армии 
указывается, что удаление гитлеровцев 
с постов в области торговли и про
мышленности не было осуществлено. 
Корреспондент отмечает, что не суще
ствует никакого единого закона о дена
цификации для всей Баварии и что в 
настоящее время не разрабатывается 
никакого плана введения такого зако
на. Миддлтон указал, что гитлеровцы, 
спятые с руководящих должностей в 
различных фирмах, затем вновь были 
приняты на работу на более низкие 

і посты, и продолжают пользоваться 
■ прежними правами.



З А Р Я  В О С Т О К А
1 7  января 1 9 4 6  года №  1 2  ( 6 6 4 6 )

Судебный процесс по делу о злодеяниях нем ецко- 
фашистских захватчиков о Белорусской ССР

 ̂ МИНСК, 15 января. (ТАСС). Сего- 
|р я  здесь в Военном трибунале округа 
Началось слушанием дело о злодеяниях, 
Ювѳршеняьгх немѳцко-фашистскпми за
хватчиками в Белорусской ССР.

К  судебной ответственности привле
чены 18 человек: генерал-лейтенант
германской армии Рихерт Иоганн Георг 
• —бывший командир 286  охранной и 35 
пехотной дивизии; генерал-майор поли
ц и и , бригаденфюрер «СС» Герф Эдгард 
— бывший начальник полиции Бело
руссии и заместитель начальника глав
ж ир штаба по борьбе с партизанами; 
генерал-майор германской армии Зр- 
мансдорф Готфрид Генрих —  бывший 
комендант г. Могилева и Могилевского 
укрепленного района; подполковник по
ли ц и и  В айсиг Георг Роберт— бывший 
коімандир 26 полицейского полка; ка
питан полиции Ф альк Эрнест Август—  
бывший командир батальона 26 поли
цейского полка; майор Молл Рейнгард 
Георг— бывший комендант гор. Бобруй
ска и Паричи; капитан германской ар
м ии Л а н гу т  Карл Макс— бывший за
меститель начальника лагеря 131 в 
Бобруйске; обер-лейтенант «СС», кри
минал-комиссар гестапо Кох Ганс Гер
ман— бывший начальник полиции без
опасности в Орле, Орте, Борисове и 
блоииме; Бурхард Рольф Оскар’—зои- 
дерфюрер бобруйской комендатуры; ка
питан германской армии Б итнер Ав
густ Иозеф —  зондерфнѵрер, бывший 
комендант сельхозкомендатуры Бобруй
ского района; капитан германской ар
мии Гетце Бруно Макс— бывший заме
ститель коменданта бобруйской комен
датуры; капитан германской армии 
А йн Пауль Карл— бывший заместитель 
коменданта гор.ѵОрша, и бывшие воен
нослужащие немецкой армии М итман  
Бруно Фрапті, Гесс Франц Карл, Фиш ер  
Гайнп Иоганн. Хехтль Ганс Иозеф. Ге- 
терих Алоиз Кильян и Рсденбуш  Аль
берт Иоганн.

Дело рассматривается в открытом 
судебном заседании Военного трибуна
ла в составе председательствующего 
геперал-майора юстиции т. Кедрова я  
членов —  полковника юстиции т. В и 
ноградова и полковника юстиции т . С а
харова с участием военного прокурора 
геперал-майора юстиции т . Я ченин а и 
вашитников по назначению от суда—  
адвокатов тт. Гаврилова, Татари нц вв а, 
Савенко, П ленако, Ж удра , Бчдросоеа, 
М ихальсного, М алахова и П етренко .

На заседании было оглашено обви

нительное заключение, в котором гово

рится, что немецко-фашистские захват

чики, оккупировав в июне— сентябре 

1941 года территорию Белорусской рес

публики, в соответствии с планами и 

указаниями преступного гитлеровского 

правительства и верховного командова

ния германской армии, проводили мас

совое истребление и истязание совет

ских граждан, угон их в немецкое раб
ство, а также разрушали города, де
ревни, промышленные предприятия, 
школы, больницы, поликлиники, науч
ные учреждения, музеи и исторические 
памятники.

Как установлено Чрезвычайной Госу
дарственной Комиссией, немецко-фа
шистские захватчики истребили свыше 
2 .200  тысяч мирных советских граж
дан и военнопленных, угнали в не
мецкое рабство около 380 тысяч чело
век, разрушили и сожгли 209 городов, 
в том числе столицу белорусского на
рода— город Минск, города Гомель, По
лоцк, Витебск, Оршу, Борисов, Слушс 
и многие другие, и 9 .200  сел и дере
вень; разрушили и вывезли в Герма
нию 10.338 промышленных предприя
тий; разрушили и разграбили 10.000 
колхозов, 92 совхоза отобрали и угна
ли в Германию 2.800  тысяч голов 
крупного и 5 .700  тысяч голов мелкого 
скота; уничтожили 1.136 больниц, по
ликлиник, амбулаторий; 1.085 театров, 
клубов, пгкол, высшие учебные заведе
ния и музеи.

Все перечисленные злодеяния были 
совершены по заранее разработанно-му 
плану гитлеровского правительства и 
верховного командования германской 
армии и направлены на истребление и 
порабощение советского народа и овла
дение его богатствами.

Для организации и проведения в 
широком масштабе террора и грабежей 
и других злодеяний правительство фа
шистской Германии и высшее вомаи- 
ш знтте германской армии направило в 
Белоруссию многочисленные каратель
ные органы и специальные части.

В составе этих карательных органов 
и частей прибыли в Белоруссию обви
няемые по настоящему делу, которые 
осуществляли злодеяния под обшим ру
ководством генерального комиссара Бе
лоруссии Кубэ (убит партизанами), 
командующего войсками «СС* и поли
ции Белоруссии группеяфюрера Готберт 
(не разыскан), командующего армей
ской группой «Пея-гр»— генерал-фельд
маршала Буш и командующего войска
ми «СС» по охране тыла армейской 
группы «Центр*— генерала фон Шен- 
кевдорф.

Немецко-фашистские преступники, в 
том числе и обвиняемые по настояще
му делу, установили для советских 
граждан на оккупированной террито

рии Белоруссии невыносимо тяжелый 

режим, именовавшийся ими «новым 
порядком», —  режим организованных 

злодеяний, массового истребления и ог

рабления населения.
Одним из основных орудий порабо

щения и истребления советских людей 

были концентрационные лагери, орга

низованные в Белоруссии в большом 

количестве под различными наименова

ниями: лагери эвакуированных, воея- 
нонленных, трудовые, «гетто» и т. п.

Мирные советские граждане десятка
ми тысяч заключались в лагери вместе 
Со своими семьями без суда и всякого 
определения сроков наказания. Условия 
содержания в лагерях— голод, холод, 
непосильные работы, побои и истяза
ния— были рассчитаны на то, чтобы 
довести всех заключенных до смерти, 
а потому ряд лагерей получил на&вание 
«лагерей смерти».

Пемецко - фашистские преступники, 
в том числе и обвиняемые по настоя
щему делу, применяли различные спо
собы уничтожения советских граждан.

Помимо расстрелов, повешения, со
жжения заживо, фашистские садисты 
истребляли советских людей путем уду
шения в специально оборудованных 
газовых машинах «душегубках».

Гитлеровские захватчики проводили 
массовый угон мирных советских гра
ждан и военнопленных на рабский труд 
в Германию, причем это делалось та
кими методами, что во время нахож
дения в лагерях и транспортировки в 
Германию гибли десятки тысяч совет
ских людей. Большая часть вывезен
ных в Германию заключенных от не
посильного тяжелого труда истощалась 
и заболевала, после чего подвергалась 
истреблению.

Встречая повсеместное сопротивление 
мирных советских граждан утоіну в 
рабство, немецко-фашистские преступ
ники, в том числе и обвиняемые по 
настоящему делу, проводили каратель
ные экспедиции, сопровождавшиеся 
массовыми расстрелами, сожжением за
живо мирных советских граждан, в том 
числе стариков, женщин и детей; 
сожжением и опустошением большого 

количества сел и деревень: грабежами 

и насилиями над советскими граждана

ми, у которых отбирались скот и дру

гое имущество для вывоза в Герма

нию.
Эти кровавые злодеяния над мирным 

населением совершались под видом 

борьбы с партизанами.
Злодеяния, совершенные обвиняемы

ми, являются вопиющим нарушением 

правил ведения войны, установленных 

международными конвенциями, общепри

нятых правовых норм и преступления

ми против человечности.

В обвинительном заключении приво

дятся конкретные преступления, в ко

торых изобличены материалами след

ствия привлеченные по настоящему 

делу в качестве обвиняемых Рихерт, 

Герф, Эрмансдорф, Вайсиг, Фальк, Молл, 

Лангут, Кох, Бурхард, Битнер, Гетпе, 

Айк, Митман, Гесс, Фишер, Хехтль, 

Гетерих и Роденбуш.

По Советскому  
Союзу

Судебный процесс по делу о зверствах немецко-фашистских 
захватчиков в гор. Николаеве и Николаевской области

НИКОЛАЕВ, 14 января. (ТАСС). 
Сегодня на утреннем заседании продол
жался допрос свидетелей.

В ходе допроса суд устанавливает 
личную ответственность подсудимого 
Винклера, как бывшего коменданта го
рода Николаева, за преступления, со
вершенные в лагере военнопленных. 
Подсудимый неоднократно выезжал ту
да. Он отлично знал о кошмарных ус
ловиях, в которых находились воен
нопленные, о там, что производилось 
планомерное и массовое истребление 
советских военнопленных.

Подсудимый Х а п п , отвечая на допол
нительные вопросы председателя Три
бунала, показал, что приказы Винклера 
распространялись также на Кирово
градский лагерь, и Винклер был хоро
шо информирован о положении в этом 
лагере.

Свидетель А. П. Чиж, житель хутора 
Буда, рассказывает суду о трагедии, 
разыгравшейся в Чигиринском районе: 
немецкие изверги сожгли дотла рад 
деревень, расстреляли сотня мирных 
советских жителей.
. Врач Б. Д. Гричановсний сообщает:

' —  Пакапуне отступления немцев к 
нам в село прибыла из Николаева ка
рательная экспедиция жандармерии 
численностью более 300 человек. Ка
ратели разместились в школе. Вскоре 
началась дикая расправа. Гитлеровцы 
вабирали у нас все, избивали стариков, 
женщин и детей, насиловали девушек. 
Часть населения была вывезена за се
ло и расстреляна.

В ходе судебного заседания в ы я т я е т -  
М ,  что этими карательными действи
ями руководил Мюллер, ближайший 
помощник обвиняемого Бютпера.

О зверствах карательных отрядов 
рассказывает на суде свидетельница 

т .  Н ротенко. Вместе с тринадцатью дру
гими своими односельчанами она была 
вывезен^ в концентрационный лагерь 
Бухѳавальд. В этот лагерь было от
правлено более ста крестьян. Многие 
і з  них от истощения и тяжелых побо
ев погибли в  дороге.

На глазах свидетельницы немцы 
расстреляли ее 14-летнего сына и 
17-летнюю дочь. Сама свидетельница 
рм уч и л а тяжелые ранения. Немцы

расстреляли также ее невестку с 
тремя маленькими детьми. Свидетель
ница опознает обвиняемого Бютнера, 
который приезжал к ним в село и лич
но руководил этой экзекуцией.

НИКОЛАЕВ, 14 января. (ТАСС). На 
вечернем заседании продолжался допрос 
свидетелей. По ходатайству государ
ственного обвинителя Трибунал решил 
вызвать дополнительных свидетелей, 
бывших военнослужащих немецкой ар
мии Бусс и Ботмус.

Свидетель Бусс, служивший в жан
дармерии г. Николаева под командой 
обвиняемого Бютнера с октября 1943 
года по март 1944 года, показывает, 
что он лично видел, как майор Бютнер 
жестоко избивал задержанных людей. 
Г>л неоднократно выезжал во главе ка
рательной экспедиции в Знаменку, 
Александрию, Кировоград и другие пунк
ты. Бютнер возглавлял массовые об
лавы, проводимые в г. Николаеве с 
целью угона мирных жителей в Герма
нию. Свидетель показывает суду, что 
Бютнер всегда поучал своих подчинен
ных: «Имея дело с русскими, нужно 
отбросить всякую сентиментальцость. 
Зияйте, что чем больше міы уничтожим 
советских людей, тем меньше останется 
у вас врагов».

Свидетель Бусс говорит о том, что 
жандармов, отличавшихся особенной 
жестокостью, Бютнер всегда ставил в 
пример Другим, представлял к награ
дам.

Ботмус, служивший в охранпой по
лиции города Николаева, показывает: 
в начале ноября 1944 года в городе 
произошла одна диверсия. По приказу 
майора Витцлеба было взято 10 залож
ников,'•которые вскоре были аовешены 
на базарной площади. В ответ на это 
кто-то из местного населения поджег 
немецкий гараж. По распоряжению 
Витцлеба немедленно начались мас
совые аресты. Хватали людей без вся
кого разбора, не считаясь с возрастом, 
и немедленно расстреливали. Расстрела
ми лично руководил заместитель Витц
леба капитан Шмале.

Свидетель Б. 0 . Гнвздовсмий изобли
чает подсудимого Кандлера в избиении 
арестованных. Сам свидетель неодно
кратно задерживался жандармерией и 
аодвергался пыткам и издевательствам.

Показаниями свидетеля Гнездовского 
вечернее заседание заканчивается.

НИКОЛАЕВ, 15 января. (ТАСС). 
Сегодня на утреннем заседании про
должался допрос свидетелей. Государ
ственный обвинитель просит суд при
общить к делу многочисленные теле
граммы, поступившие в адрес Трибу
нала от граждан, пострадавших во 
время немецкой оккупации Николае
ва, а также фотографии разрушений 
города, совершенных гитлеровцами. 
Трибунал удовлетворил ходатайство 
государственного обвинителя.

Свидетель Ф. 0 . Белоус показывает, 
что в апреле 1943 Тода к  нему в 
дом пришли жандармы и забрали сы
на. Кандлер, к которому обратился 
Белоус с ходатайством об освобожде
нии сына, избил его. Позднее сын 
был вторично арестован и в числе 11 
других граждан расстрелян.

Свидетель И. Д. Ковальчун расска
зывает суду, что ен был свидетелем 
повешения трех советских граждан в 
Снигиревке в августе 1943 года. Ру
ководил этой казнью подсудимый 
Еандлер

Свидетельница В. А. Басаулова ули
чает подсудимого Кандлера в убий
стве ее мужа. Гитлеровцы также 
зверски замучили ее двух несовершен
нолетних детей.

Фельдшер Херсопокой психиатриче
ской больницы свидетель Д. Я. Шрам- 
ко рассказывает суду, что 21 октября 
1941 года в больницу приехали жан
дармы, забрали около 100 человек, 
вывезли за город и там расстреляли. 
Через некоторое время они приехали 
снова и забрали новую партию боль
ных для расстрела. Всего немцы рас
стреляли около тысячи больных, а 
здание больнипы сожгли.

Эксперт —  председатель городской 
правовой комиссии тов. Новаленио рас
сказал суду об огромных разрушениях, 
причиненных немцами Николаеву. Эти 
разрушения производились планомерно 
и без всякой связи с боевыми дей
ствиями. Особенно сильно пострадали 
культурно-просветительные и бытовые 
учреждения города.

На этом судебное следствие закан
чивается. После перерыва суд пере
ходит к прениям сторон. Председа
тельствующий предоставляет слово 
государственному обвинителю полков
нику юстипии И . Ф. Семаш ко.

После речи государственного обви
нителя председательствующий предо
ставляет слово адвокату Б екл еш еву. 
защищающему по назначению от су
да подсудимого Винклера.

Выступлением адвоката Бѳклешева 
заканчивается утреннее заседание.

В ч е с т ь  в ы б о п о р .  в В е р х о в н ы й  Совет СССР

СОРЕВНОВЯНИЕ РЯБОЧИХ 
ВЕДУЩИХ ПРОФЕССИЙ
Подхватим почин металлистов

Письмо ткач и х и

У р альский  завод  т я ж е л о г о  маш ино
строения имени О р д ж о н и к и д зе  освоил 
выпуск д л я  нефтяной промышленности 
усоверш енствованны х  у стан овок  для 
гл у б о к о го  бурения . На снимке: один из 
агр егато в  буровой у стан о в к и — грязевой  

насос.
Ф ото  ж .  Б е р л а н д а  Ф отохроника ТАСС.

НОВЫ Е Т Р И К О Т А Ж Н Ы Е  Ф А Б Р И КИ  
В Б Е Л О РУС С И И

МИНСК, 15 января. (ТАСС). В го
роде Новогрудок Барановичской области 
закончено восстановление трикотажной 
фабрики, разрушенной немцами. Пред
приятие уже выпустило первую про
дукцию.

При Минском комбинате бытового об
служивания строится новая трикотаж
ная фабрика, которая будет выпускать 
до 20 сортов высококачественного три
котажа. Сейчас в пехах ведутся мон
тажные работы. Фабрика вступят в 
экеплоатацию в первом квартале этого 
года.

Начала выпускать продукцию трико
тажная фабрика в Дрогичинскоім рай
оне Пинской области. Поступило обору
дование для вновь строящейся второй 
трикотажной фабрики в Минске.

В С Т У П И Л А  В СТРО Й  
Т Р Е Т Ь Я  Т У Р Б И Н А

НА Д Н Е П Р О Д ЗЕ Р Ш И Н С Н О Й  ГРЭС

ДНЕПРОДЗЕРЖИНСК. 15 января. 
(ТАСС). На восстанавливаемой Днепро
дзержинской ГРЭС вступил в экеплоата- 
цию 3-й турбогенератор мощностью 24 
тысячи киловатт. Агрегат укомплекто
ван Уральским турбинным заводом. Ис
пытания показали высокое качество 
монтажа. Промышленные предприятия 
Приднепровья уже получили новые 
сотни тысяч киловатт-часов электро
энергии.

Работы тто восстановлепию Днепро
дзержинской ГРЭС продолжаются.

С ТРО И ТЕЛ Ь С ТВ О
ГО Р Н О Х И М И Ч Е С КО ГО  КО М Б И Н А Т А  

В К А З А Х С Т А Н Е

АЛМА-АТА, 14 января. (ТАСС). В 
горах Каратау заканчивается строи
тельство первой очереди горнохимиче
ского комбина/га, который будет еже
годно давать хлопковым, каучуконос
ным и свекловичным плантациям 
Средней Азии десятки тысяч тонн 
фосфоритов.

Вместе с комбинатом растет гор
няцкий городок Чулактау. Население 
его уже сейчас составляет около 4 ты
сяч человек. Городок электрифицирован. 
Функционируют радиоузел, телефонная 
станция, баня, столовая, клуб, боль
ница. Проложены шоссейные дороги, 
связывающие промышленную площад
ку с рабочими поселками. Ведется 
скоростное строительство 10-километ
рового водопровода, фосфоритной мель
ницы. Горняцкий городок соединен с 
Туркеибом железнодорожной веткой.

Н АЧАЛО  ВТОРОГО С ЕМ ЕС ТРА
В В У З А Х  И В Т Е Х Н И К У М А Х —

9  Ф ЕВ РАЛ Я

27 января заканчивается зимняя 
экзаменационная сессия в высших 
учебных заведениях и техникумах.

Комитет по делам высшей школы 
при Совнаркоме СССР установил зим
ние каникулы для учащихся вузов и 
техникумов с 28 января по 8 февраля 
включительно.

Начало занятий во втором семестре 
назначено на 9 февраля.

Директорам вузов и техникумов 
предложено начать второй семестр точ
но в установленный срок. (ТАСС).

ЗА О Д Н У  С М Е Н У -  
14  Д Н Е В Н Ы Х  ЗА Д А Н И Й

ИРКУТСК, 13 января. (ТАСС). 
Кузнеп Черемховского завода имени 
Карла Маркса товарищ Саидов, встав 
на стахановскую вахту в честь вы
боров в Верховный Совет СССР, в
.первый же день выполнил сменное 
задание на 1000 процентов. В после
дующие дни Саидов закреплял свои
успехи и продолжал последовательно
повышать производительность труда. 
11 января он поставил новый выдаю
щийся рекорд, выполнив за смену 
около 14 норм.

В соревнование в честь выборов
включаются новые пехи и бригады. 
Сотни стахановцев завода, работая по 
методу Саидова, стали выполнять по 
две— три нормы

С большим интересом работницы на
шей фабрики следят за ходом начатого 
кузнецами соревнования рабочих веду
щих профессий. Это — важное дело. 
Нам, ткачихам, хочется принять в нём 
активное участие.

У меня небольшой производствен
ный стаж: всего три гада. Когда в 
1942 году я пришла на фабрику, 
ткачихи изготовляли шинельное су
кно. За полтора месяца я приобрела 
необходимые навыки и. перейдя на 
самостоятельную раёѵгу. тоже стала 
выполнять заказы фронта. Вскоре на
чала обслуживать три станка.

Вс? это теперь позади.
1945 год —  год Победы —  явил

ся для меня годом оольшого производ
ственного роста. Мне. молодой тка
чихе, нелегко было перейти на слож
ный ассортимент гражданских тканей. 
Но постепенно я справилась с этим 
делом.

Я работаю в комсомольско-молодёж
ной бригаде Людмилы Асатиани. Ей 
я обязана тем, что освоила новую 
технику работы. С её помощью, шаг 
за шагом, училась я гкать топкие 
шерстяные высококачественные тка
ни —  бостон, серч. мерино

Работая попрежнему на трёх стан
ках, я добиваюсь стахановской выра
ботки. Бригада наша занимает на 
фабпике первое место в соревповании.

Условия работы ткачей не те. что 
у металлистов. Счёт на проценты У 
нас идёт другой. Самый высокий 
пропент выработки квалифипирован- 
ной ткачихи на нашей фабрике бы
вает обычно не выше 140 пропен- 
тов. Это связано с характером рабо
ты на ткацких станках. Тем не ме

нее достигнуть 
такого показа
теля трудно.
Каждый про
цент перевы
полнения нор
мы требует 
большого ма
стерства и спо
собствует до- 1  

полнительночу 
выпуску мпо- 
гих метров тка
ней.

Соревнование, которое началось по 
почину кузнецов, проходит в знаме
нательные дни подготовки к выбо
рам в Верховный Совет СССР. Впер
вые мне предстоит принять участие 
в выборах верховного органа власти 
в нашей стране, и я хочу отметить 
день выборов ещё лучшими показате
лями.

На нашей фабрике я соревнуюсь е 
передовыми ткачихами —  Ольгой 
Шабуниной и Феней Калагачевой. 
Включаясь в соревнование по при
меру кузнепов, я посылаю свой вы
зов Галине Рачвелишвили— стаханов- 
ке-многостаночнипе Тбилисской шел
коткацкой фабрики.

Мои обязательства таковы* в ян
варе и феврале дать не мзяыпе 140 
процентов нормы; в текущем году^ 
полностью освоить технику ткачества 
рисунчатых тонких шерстяных тка
ней и перейти на обслуживание че
тырёх станков; подготовить трёх уче
ников для самостоятельной шаботы.

М а квал а  Б А Р А Т А Ш В И Л И ,  
ткачиха Т би лисской  кам вольно
суконной  фабрики.

Успехи кузнецов Самтредиа
САМТРЕДИА. (Н а ш  к о р р .). Все

шире развёртывается соревнование 
кузнецов предприятий Самтредского 
железнодорожного узла в честь выбо
ров в Верховный Совет СССР и 25-й  
годовщины Советской Грузии.

Кузнеп вагонного депо Виктор Кох- 
реидзе, став на стахановскую вахту, 
в первый же деть выполнил норму 
на 700 процентов. Тов. Кохреидзе 
уже давно завоевал звание лучшего 
кузнеца депо. Над его рабочим ме
стом установлен красный флажок с 
надписью: «Лучшему стахановцу —
кузнецу вагонного деио».

Успешно соревнуется с Виктором 
Кохреидзе кузнеп Самтредского па
ровозного депо Иван Дашевский. Изо 
дня в день он значительно перевы
полняет нормы. 26 декабря, напри
мер, т. Дашевский выполнил норму 
па 795 ' процентов.

Недавно партком Самтредского же
лезнодорожного узла созвал совеща
ние кузнецов. Участники совещания 
ознакомились с показателями работы 
тбилисских кузпепов Выступившие 
па совещании куэнепы В. Кохреидзе, 
Г. Цагарейпгвили, И. Дашевский, И. 
Хурцилава. А. Никурадзе и другие 
взяли на себя конкретные обязатель
ства.

Па-днях Виктор Кохреидзе обратил
ся с письмом в  знатному кузнецу 
Тбилисского машиностроительного за
вода имена 26 комиссаров Василию 
Кордзадзе. В письме говорится: «Вы
зывая тебя, тов. Кордзадзе, на со
ревнование, я беру обязательство до
вести выполнение своих норм до ты
сячи процентов».

  В.- Ш А В Г У Л И Д З Е .  !

Заработки стахановцев
Десятки рабочих Тбилисского ма

шиностроительного завода имени 
26 комиссаров участвуют в соревно
вании по профессиям. Растёт их 
производительность груда, растут и за
работки.

Кузнец В. Кордзадзе— один из ини
циаторов соревнования Кузнецов Тби
лиси— в ноябре заработал 3.463 ру
бля. В декабре, когда он установил 
ряд новых рекордов производитель
ности труда, заработок тов. Кордзадзе 
ещё более повысился, составив 
4.370  рублей.

Один из лучших токарей завода 
т А. Багдасаров в ноябре заработал 
3.691 рубль, а в декабре —  5.866

рублей. Другой знатный токарь заво
да т. М. Акопов заработал в декабре 
5.014 рублей, слесарь т. А. Его
ров— 4.464  рубля и т. д.

В результате развернувшегося со
циалистического соревновапия значи

тельно выросли заработки литеи- 
шиков завода. Формовщик т. Г. Мѳ- 

ладзе, например, в ноябре заработал 
1.922 рубля, а в декабре— 2.534  
рубля.

Растут заработки и  молодых ста
хановцев завода. Включившись в со
циалистическое соревнование, литеи- 
щик т. Усоев стал выполнять нормы 
на 200— 300 процентов. В декабре 
он заработал 1.066 рублей.

В Тбилисском Комитете КП (б) Грузии

В Ы Д А Ю Щ И Й С Я  П Р О И ЗВ О Д С ТВ Е Н Н Ы Й  
Р Е К О Р Д  Б У Р Щ И К А  

И . А . М И ТРО Ф А НО В А

КРИВОЙ РОГ, 13 января. (ТАСС). 
Новыми производственными рекордами 
ответил знатный бурщик Крнвбасса 
0ван Алексеевич Митрофанов на ока
занное ему го р н я к а м и  бассейна дове
рие— выдвижение его кандидатом в 
депутаты Верховного Совета СССР.

Встав на вахту в честь предстоя
щих выборов, товарищ И. А. Митро
фанов 11 января добыл рекордное 
количество руды— 1700 тонн. Смен
ное задание он выполнил на 2 833 
процента.

Бюро Т би лис ского  Комитета КП(б) 
Грузии обсудило  15 января  вопрос о 
соревновании рабочих ведущ их про
фессий. которое разверну пось на ме

таллообраб аты ваю щ их  предприятиях  
Тбилиси в честь предстоящ их выборов 
в Верховный Совет С С С Р  и 25-й го 
довщины Советской Грузии.

Э то  соревнование было начато к у з 
нецами Василием К о р д за д з е  ( завод им. 
26 комиссаров), Константином И лури-  
дзе  (завод  ьмени Сталина) и П а н те 
леймоном Л уганским  (завод  им. К иро
ва). Оно нашло живейший отклик и 
под д е рж ку  среди рабочих-металлистов 
других  ведущ их профессий — т о к а 
рей, слесарей  литейщиков, фрезеров
щиков. На маш иностроительном зав о 
де им. 26 комиссаров, например, в со- 
регнование по профессиям вклю чилось 
290 рабочих, в том числе 85 токарей, 

72 сл есаря ,  16 л и тейщ иков-ф орм овщ и-  
ксв ,  9 кузнецов.

Участники соревнования по профес
сиям добиваются новых высоких произ
водственных показателей . Гак, напри
мер, кузнец  т К о р д за д з е  и ф ормов
щ ик т. М ирзоев (завод  им. 26 ком ис
саров) систематически выполняют нор
мы на 1.000 и больше процентов; то-» 
карь  т. М амагейш вили и к о т е іы п и к  
т. Г ец ад зе  ( зэвод  имени Сталина) 
еж ед н евн о  выполняют нормы до 400 
процентов; такой же еж едневны й по
к аза тел ь  имеют токарь  т. П етряев  и 
сл есарь  т. Бендианиш ви ли (завол им. 
Кирова) и т. д. Соответственно воз* 
росли заработки стахановцев — у ч а с т 
ников развернувш егося  соревнования.

На заседании бюро горкома паотии 
кузнецы  т. К о р д з а д з е  и т. И л у р и д зе ,  
токари т. П етряев  и т. М амагейш вили 
и другие  стахановцы р ассказали  об  
опыте своей работы, о том. как они 
добиваются роста производственных 
показателей  В ажнейш ую  роль  в их
работе играют заблаговременная  под
готовка рабочего месте и исп о л ьзо ва 

ние в ы сокопроизв одительны х  приспо
соблений. Т о кар ь  завода  им. Кирова
т. П етряев ,  например, пред л о ж и л  и 
и сп ользовал  до  15 таких приспособ
лений, которые помогли ему резко  
поднять  на своём стан ке  выпуск про
дукции, намного сэкономить ценное 
рабочее время.

Д ир е кто р а  предприятий: т, М е ла д зе
(завод им. 26 комиссаров), т. Мама-  
цаш вили ( зав о д  имени Сталина),  и
т. Х веделиани (завод  им. К ирова )  рас 
ск азал и  о мероприятиях, которые осу 
щ ествл я ю тс я  на эгих  предприятиях по 
развёрты ванию  соревнования рабочих 
ведущ их  профессий. Н а  заводе  им.

Кирова, в частности, выходят листов
ки-молнии, проводятся  совещ ания по 
профессиям.

Ценным в соревновании явля ется  и
то, что, не зам ы кая сь  в рамках своего 
п редприятия ,  стахановцы  посылаю т 
вызовы, заклю чаю т со циалистич еские  
договоры со стахановцами однородных 
профессий других  предприятий.

Вместе с тем в ходе разв ерн увш е
гося соревнования бюро горкома пар
тии выявило ряд сущ ественны х н едо
чётов.  В соревновании ещ ё  нет под
линной массовости. Командиры произ
в одства  д о л ж н ы  у ч е с т ь  что  гл ав но е  в 
соревновании зак л ю ч ае тся  в том, что
бы к а ж д о м у  рабочему, к аж д о й  работ
нице помочь поднять  производитель

но сть  т р у д а ,  п о д т я н у т ь  отст аю щ и х  с 
тем, чтобы добиться общ его  под 'ё ма.  
Д л я  этого  нужно повседневно зани
маться  вопросами организации труда  
и подготовки  рабоч его  места, бороться 
с непроизводительными простоями, 
шире распространять  опыт передови
ков, в частности, в деле использова
ния станочных приспособлений, п ер е 
давать  накопленный ценный опыт с 
одного предприятия на другое.

В принятом постановлении Бю ро  Т К  
К П (б)  Грузии  отмечает б о л ь ш о е  зн а 
чение соревнования рабочих вед у щ и х  
профессий в честь выборов в Верхов
ный С овет  С С С Р  и 25-й годовщ ины  
С оветской  Грузии и о б я зы в а е т  п а р 
тийные, хозяйственные и профсоюзные 
организации  м еталлообраба ты ваю щ и х  
предприятий Тбилиси по-деловому его 
возглавить ,  обеспечивать  подлинную 
его массовость.

Б ю ро  ТК 'К П (б )  Грузии  п ред лож и ло  
руководству  предприятий и районным 
комитетам партии р егуля рн о  о б с у ж 
дать  ход соревнования, вовлечь в не
го всех рабочих и работниц, провести 
по всем предприятиям совещ ания ра
бочих основных профессий, устраивать  
встречи стахановцев  однородны х про
фессий разпичных предприятий с ц е 
лью обмена опытом работы, созд авать  
рабочим и работницам все условия 
для достиж ения роста п рои звод и т ель 
ности труда ,  об р ат ив  серьёзное вни
мание на своевременное обеспечение 
их инструментами, материалами и на 
исправное состояние оборудования.

Бюро ТК К П (б)  Грузии особо отме
тило необходимость  широкого развёр 
ты вания соревнования по профессиям 
т а к ж е  на предприятиях  текстильной, 
лёгкой  и пищевой промышленности* 
Намечено в ближ айш ее  время прове
сти в Т К  К П (б)  Грузии совещ ания 
рабочих вед у щ и х  профессий этих от* 

раслей  промы ш ленности. ,

\



Кандидаты в депутаты Верховного Совета СССР
Янета Степановна 
Пиросманашвили

Григорий Есеевич 
Нарсия

Кирилл Георгиевич Иван Прокофьевич  
Вацек

Анна Александровна  
Тариелашвили

....

Кандидатура тов. А . С . П иросм анаш вили в де
путаты  Совета Н ациональностей  Верховного Со
вета СССР зарегистрирована избирательной к о 
миссией С и гн ах ско го  избирательного оируга  

№  1 2 4 .

! То®. А. С. Пиросманашвили родилась в 1919 

году в селении Мирааани Пителикаройскоро 

района. Работает она в колхозе имени Жданова 

селения Узундара.

В колхозе имени Жданова немало замечатель
ных мастеров колхозного производства. Среди 

них славится своей стахановской работой А. С. 

Пиросманашвили —  звеньевая полеводческой 

бригады.

Звено беспартийной колхозницы т. Пироема- 

нашвили систематически перевыполняет за
дания, имеет высокие показатели по урожайно

сти. ведёт все сельскохозяйственные работы в 
строгом соответствии с агроправилами.

Анета Степановна Пиросманашвили умело ру

ководит звеном, своим личным примером она

показывает, как нужно образцово тру д и тьс я  в  
колхозе. Активно участвует А. С. Пиросмана
швили в общественной жизни колхоза, поль
зуясь уважением среди во-іхішиьов.

Ка н д и д ату р а тов. Г . Е . Н арсия  в  д епутаты  Со
вета Н ациональностей Верховного Совета СССР  
зарегистрирована избирательной ком иссией К у 

таисского избирательного о кр у га  №  1 1 0 .

Тов. Г. Е. Нарсия родился в  1906 году в 
селении Нигоити Лапчхутского района в кре
стьянской семье. Трудовую деятельность он на
чал ещё в детстве. В ряды ВКІІ(б) тов. Нарсия 
вступил в 1929 году.

В 1928 году тов. Нарсия поступает на эко
номический факультет Тбилисского государствен
ного университета и оканчивает эго в 1933 г.

С 1931 года тов. Нарсия— на профсоюзной 
работе, являюсь ответственным секретарем союза 
финансово-банковских работников Грузни, а за
тем— председателем правления этого союза. Пос
ле этого он назначается начальником Управле
ния Госстраха Грузинской ССР.

В 1938 году тов. Нарсия избирается первым 
секретарем Кутаисского горкома КП(б) Г р у з и и .

Трудящиеся Кутаиси самоотверженным тру
дом в помощь фронту в годы Отечественной вой
ны внесли ценный вклад в  дело разгрома врага.

Тов. Нарсия награжден орденом Л е н и н а, орде
ном «Знак почёта», медалями «За оборону Кав
каза», «За доблестный труд в В елмой Отече
ственной войне 1941— 1945 г.г».

Тов. Г. Е. Нарсия— 'Депутат Верховного Сове
та Грузинской ССР, член ЦК ЕІІ(б) Грузии.

К анди датура тов. К . Г. Б ечвая в депутаты
Совета Н ациональностей Верховного^ Совета
СССР зарегистрирована избирательной комис
сией Б атум ского  избирательного о кр у га  N 2 1 0 7 .

Тов. К. Г. Бечвая родился в 1903 году в 
сел. Дидичкони Гегечкорского района, в семье 
крестьянина. В 1927 году он вступил в ряды 
ВКП(б). В период с 1927 по 1934 год он 
находился на руководящей комсомольсжой 
работе в Абхазии и в ПК ЛКСМ Гру
зии. В 1934 году тов. Бечвая избирается 
первым секретарем Гегечкорского райкома 
КП(б) Грузии, затем —  Зуглидского райкома 
Ш б )  Грузии. С 1937 по 1940 г. тов. Беч
вая— первый секретарь Абхазского обкома
КГІ(б) Грузии. После этого он работает нарко
мом лѳсаой промышленности ГССР. а затем —  
первым заместителем народного комиссара зем
леделия ГССР и начальником Политуправления 
НКЗ Грузинской ССР.

В 1943 году тов. К. Г. Бечвая на руководя
щей партийной работе —  сначала секретарём 
Потийского горкома КП(б) Грузии. Затем он 
избирается первым секретарём Аджарского обко
ма и БатѵмСКого горкома КП(б) Гр у з и и .

Тов. Бечвая награждён орденом Трудного 
Красного Знамени и в годы Великой Отече
ственной войны— орденом Л ени на и орденом 
Красной Звезды .'  Он награжден также медаля
ми «За обороиу Кавказа» и «За доблестный 
труд в Великой Отечественной войне 1941—  
19-15 г.г.».

Тов. К. Г. Бечвая— депутат Верховного Со
вета СССР первого созыва, член ЦК КП(б)Г.

Канд и д атура тов. И . П . В ацена в депутаты  Сове
та Национальностей Верховного Совета СССР за 
регистрирована избирательной комиссией З н а ур - 

сного избирательного ои руга №  6 1 9 .

Иван Прокофьевич Вапек родился в 1870 го
ду в Вене (Австрия) в семье рабочего оружей
ного завода. В 26-летнем возрасте тов. И. П. 
Вапек, будучи уволен за забастовку с пред
приятия, переселился в Россию.

В революционном движении тов. Вапек уча
ствовал с 1898 года, работая на Бакинских 
нефтяных промыслах. В 1903 году он вступил 
в ряды большевистской партии.

Тов. Вацек принадлежит к числу старых ра
бочих Закавказья, прошедших сталинскую школу 
революционной борьбы. В годы большевистского 
подполья он входил в состав руководимого 
товарищем С талины м  Бакинского комитета 
РСДРП.

После установления советской власти в тече
ние ряда лет тов. Вапек ведет ответственную 
работу в органах партийного контроля.

В 1937— 39 гг. он работал прокурором на 
Закавказской железной дороге.

Тов. И. П. Вапек является председателем ре
визионной комиссии ЦК КП(б) Грузии.

За многолетнюю плодотворную общественно- 
политическую деятельность и в связи с 75-ле
тием со дня рождения тов. Вапек в 1945 году 
был награждён орденом Ленина.

Канди датура тов. А . А . Тариелаш вили в депу
таты  Совета Н ациональностей Верховного Сове
та  СССР зарегистрирована избирательной ком ис
сией Сталинирского сельского избирательного  

о кр у га  №  6 1 8 .

Ани5 Александровна Тариелашвили родилась 

в 1915 году в селении Ередви Огалинирсжого 

района Юго-Осетинской Автономной области.

Окончив сельскую школу, она начала рабо

тать в колхозе им. Л. М . Кагановича.
Тов. Тариелашвили, беспартийная колхозница, 

быстро выдвинулась в ряды стахановок свекло

вичных полей, она добивается высоких уро

жаев.
В годы Отечественной войны Анна Але

ксандровна Тариелашвили своим самоотвержен

ным трудом помогала фронту. Она пользуется 

авторитетом среди колхозников, деятельно уча

ствует в общественной жизни села Ередви.

Выдвигая Анну Александровну Тариелашвили 

кандидатом в депутаты Верховного Совета 

СССР, избиратели характеризовали её, как пе

редовую колхозницу и активную общественницу, 

как  чуткого и отзывчивого товарища.

Избирательные участки 
в пассажирских поездах

В соответствия со..статьей 35 «По
ложения о выборах в Верховный Со
вет СССР» во всех пассажирских по
ездах дальнего следования, находя
щихся в пути в течение всего дня 
выборов, образуются избирательные 
участки. Избирательные участки об
разуются также в поездах, которые 
в  день выборов отходят со станции 
•отправления до 10 часов или при
бываю т на станпию назпачепия пасло 
119 часов по местному времени.

Избирательные участки в поездах, 
находящихся в пути до двух суток, 
приписываются к избирательным ок
ругам по выборам в Совет Союза и 
по выборам в Совет Национальностей 
по месту формирования поездов. Из
бирательные участки в поездах, на
ходящихся в пути опыте двух суток, 
приписываются к тем избирательным 
округам, на территории которых по
езда будут находиться в день выбо
ров.

Участковые избирательные комис
с и и  в пассажирских поездах дальне- 
&”> следования образуются в составе 
председателя, секретаря и трех чле
нов и утверждаются исполкомами рай
онны х или городских Советов по ме- 
*сту нахождения избирательного ок

руга по выборам в Совет Союза, к 
которому приписаны избирательные 
участки, образуемы^ в пассажирских 
поездах дальнего следования.

Голосование в пассажирских поез
дах дальнего следования будет произ
водиться в специально оборудованных 
купе вагонов. Цо всей сети желез
ных дорог в составе поездов будет 
курсировать более 200 таких ваго
нов. Предусмотрено также обслужива
ние пассажиров, которые но тем или 
иным причинам но смогут пройти в 
вагон, предназначенный для голосова
ния. Инвалидам, престарелым людям, 
матерям, проезжающим с детьми, и 
другим литам будет предоставлена 
возможность выполнить свое право из
бирателя. не выходя из своего ваго
на. В этом случаа для голосования 
используется служебное помещение 
вагона, а бюллетени будут прини
мать члены участковой комиссии в 
переносные избирательные урны 
уменьшенного размера.

Транзитные пассажиры и пассажи
ры, проезжающие в товарных поез
дах, смогут принять участие в голо
совании на избирательных участках 
крупных вокзалов узловых пунктов. 
(ТАСС).

Т р е т ь е  з а с е д а н и е  Р е с п у б л и к а н с к о й  и з би ра те л ьн ой  к о м и с с и и  
Г р у з и н с к о й  ССР по в ы б о р а м  в С ов ет  Н а ц и о н а л ь н о с т е й

4 6  ян ва ря  с. г. с о с то я л о с ь  тр ет ье  з а 
сед ан ие  Р е с п у б л и к а н с к о й  избирательной  
комиссии Г рузинской  С С Р  по выборам 
в С овет  Н ац и о н ал ь н о стей  под п р е д с е 
д а т е л ь с т в о м  п р е д с е д а т е л я  комиссии 
тов. В. Б у д ж и а ш в и л и .

Н а  заседании комиссия з а с л у ш а л а  ин
ф о р м а ц и и - п р е д с е д а т е л я  О к р у ж н о й  и з 
бирательной  комиссии З е с т аф о н с к о го  
избирательного  о к р у г а  №  109 по вы бо
рам в С ове т  Н ац и о н ал ьн о стей  тов. 
П. Н аниташ вили, п р е д с е д а т е л я  О к р у ж 
ной избирательной  комиссии Т б и л и с с к о 
го— О р д ж о н и к и д з е в с к о г о  и зб и р а тел ьно 
го о к р у га  №  118 по выборам в С овет  
Н ац и о н а л ь н о с т е й  тов. Т. Квливидзе ,  
п р е д с е д а т е л я  У ч астк о в о й  избирательной  
ком иссии №  2 сел .  М а я к о в ск и  М а я к о в 
с к о г о  района тов Г о ксад зе ,  п р е д с е д а 
теля  У ч а с т к о в о й  избирательной  ком ис
сии №  38 О р д ж о н и к и д з е в с к о г о  района 
гор. Тбилиси тов. Ч ичуа  и п р е д с е д а т е 
ля У ч астковой  и збирательной  комиссии 
№  8 района имени Берич гор. Тбилиси 
тов.  Б а х т а д з е — о работе комиссий.

Н а  заседании  была отмечена больш ая 
политическ о-м ассовая  и ор га ни з ац и о н 
но-техническая  работа, проводим ая  в 
у к аза н ны х  избирательны х о к р у га х  и 
уч а стках .  Н а р я д у  с этим был выявлен  
р я д  н ед о с т а т к о в  в работе.  Так,  напри
мер, отм ечалось ,  что некоторы е члены 
У ч астковы х  избирательны х комиссий 
е щ е  н едост аточн о  хорош о знаю т « П о 
л о ж ен и е  о  выборах в Верховный С овет  
С С С Р » ,  р я д  у ч а с т к о в  оформлен  н е у д о в 
л етво р и те льн о ,  имеются о тд е ль н ы е  н е 

точности в списках  избирателей ,  в н е - 1 
которы х  с л у ч а я х  „^избиратели  ещ е  не 
знаю т, в каком избирательном  уч а стке  
б у д у т  го л о с о в а т ь  и т. д.

Р е с п у б л и к а н с к а я  и зб и р а тел ьна я  ко 
миссия по зас луш ан н ы м  информациям 
приняла  конкретны е решения

П р е д с е д а т е л ь  презид иум а Ц е к а в п ж р и  
тов. М. Н арси я  д о л о ж и л  Р е с п у б л и к а н 
ской  избирательной  комиссии об о б е с 
печении избирательны х о кругов  и у ч а 
с т к о в  красной материей, к а н ц е л я р с к и 
ми при н адлеж н остя м и  лампами и др.

Член  Р есп убли кан ской  избирательной  
комиссии тов.  Д .  Б а к р а д з е  сообщ ил, 
что избирательны е ящ ики ,  и зг о то в л е н 
ные со г ла сн о  с у щ е с т в у ю щ е м у  п о л о ж е 
нию о форме и разм ере  ящ ика ,  р а зо с 
ланы  всем районам респ убли ки  в т р е 
буемом количестве .

К омиссия  принял» к свед ен и ю  сооб
щ ение  с е к р е т а р я  П р езид и у м а  В е р х о в 
ного Совета Грузинской  С С Р  тов. 
В. Э гн аташ ви л и  о ,  том, что избира
тельны е д о к у м ен ты  районам и бум ага  
д л я  печатания б ю ллетен ей  О кр у ж н ы м  
избирательны м  комиссиям разосланы  
своевременно , и что отпущ енны е изби
р ательны м комиссиям де н е ж н ы е  с р е д 
ства  разассигнованы.

Р е с п у б л и к а н с к а я  изби ра тельна я  к о 
миссия нам етила д ень  о ч е р ед н о го  з а с е 
д а н и я  комиссии и приняла решение о 
к о м ан д и р о в к е  членов комиссии в ряд  
избирательны х о к р у го в  д л я  проверки 
работы и оказания  п ракти ч еской  помо
щи. (ГТА).

Передовик колхозного производства
Дурсун Забитович Нижарадзе родил

с я  в 1893 гаду в селении Аламбари 
Кобулетск-ого района, в семье бедняка.

' Когда в Аламбари организовался кол
хоз, он оінігм из первых встутпил в 
еего. Честным трудом и неутомимой 
ёлергией завоевал Ппжарадзе всеобщее 
уважение в колхозе. В 1932 году кол- 
ноиники избрали Дуіреуна Нижарадзе 
председателем колхоза.

’ —  Сеялги мы тогда только кукурузу, 
рассказывает Дурсун Пижарадзе, —  

цитрусовых не было вовсе, чайных 
«тлантапий— всего 10 гектаров. Однако 
т тот год, когда я  принял колхоз, мы 
уж е едали государству первый урожай 
яайного листа.

1 С тех пор многое изменилось. Сей
час колхоз имени Андреева селения 
ІАламбари— один из лучших не только 
в  Кобулетеком районе, но и в Аджа
рии. Аламбарокие колхозники сделали 
неузнаваемым и свое село и его окре
стности. Непроходимый лес и кустар
ники уступили место чайным планта
циям, занимающим площадь в 105 гек
таров. В прошлом году колхоз сдал 

государству 106 тысяч килограммов 

вьюококАчественпого чайного листа.

Сначала казалось, что цитрусовые 
Ндееь не привьются: из посаженных

первых 300 саженцев многие погибли. 
Но колхозники решительно взялись за 

внедрение цитрусовых культур: орга

низовали питомник, посадили трифо

ли ату, приступили к окулировке. По 
инициативе Нижарадзе были созданы 
специальные звенья колхозников, кото
рые несли ответственность за выра
щивание посадочного материала, подго
товляли почву для новых посадок,
обеспечивали уход за насаждениями. 
В результате колхоз довел площадь
под цитрусовыми до 133 гектаров. Осо
бенно больших успехов добился он в 
получении высокого урожая лимонов и 
апельсинов. В прошлом году колхозни
ки сел. Аламбари сдали на паковоч
ный завод 167 тысяч лимонов против 
90 тысяч по плану и 17 тысяч апель
синов вместо 7 тысяч, предусмотрен
ных планом.

Обильный урожай приносят колхозу 
и тунговые плантации. Государствен
ный план сбора тунговых плодов уже 
выполнен, сдано 65 тонн плодов, но 
уборка урожая ещё не закончепа. Тов. 
Нижарадзе считает, что будет собрано 
еще не менее 35 тонн.

В дни Отечественной войны 135 

колхозников артели ушли на фронт, но 

колхоз не стал работать хуже,— остав

шиеся работали за двоих, за троих. 

Самоотверженным трудом колхозники 

помогали Красной Армии громпть нена

вистного врага. Па строительство тан

ковой колонны и эскадрильи боевых 

самолетов колхозники Аламбари внесли 

2 миллиона рублей. Все задания по 

сдаче государству сельскохозяйствен

ных продуктов они выполняли досроч
но, со значительным превышением.

Стахановский труд в годы войны 
приносил колхозу высокие доходы. В 
1942 году колхоз стал миллионером, 
в колхозпую кассу поступило 1.200 
тысяч рублей. Денежный доход колхоза 
в 1945 году —  1.700  тысяч рублей, 
стоимость трудодня— 11 рублей.

Эти успехи являются результатом 
самоотверженного труда колхозников и 
правильного руководства колхозом 
Нижарадзе, как председателя правле
ния одного из крупных колхозов в рай
оне.

Дурсун Пижарадзе в 1940 гаду всту
пил в ряды большевистской партии. В 
1936 году правительство наградило его 
орденом Трудового Красного Знамени, 
а в дни войны— медалью «За обороиу 
Кавказа». Дурсун Нижарадзе являет
ся депутатом районного Совета и чле
ном Кобулетокого райкома партии.

Тов. Нижарадзе— инициатор нового, 
что ведёт колхозное крестьянство к 
культурной, зажиточной жизни. По 

его почину в Аламбари построено 

школьпоѳ здание, организовала читаль

ня, разбит сквер. В конце прошлого 

года тов. Нижарадзе поставил перед 

кол хозяйками задачу —  построить 

электростанцию на протекающей через 

соление рѳчкѳ Актвис-цхали. Были 

приглашены специалисты, они уже за

кончили проектировочные работы. Кол

хозники заготовили необходимый мате
риал и скоро приступят к  строитель
ству станции.

*  *  *

3 января в колхозе имени Андреева 
сел. Аламбари состоялось собрание, по
священное выдвижению кандидата в 
депутаты Верховного Совета СССР. Па 
собрании присутствовали все 400 кол
хозников с.-х. артели. Первым взял 
слово 65-летний колхозник С. Цоцхла- 
дзе.

—  В верховный орган власти Совет
ского государства нам нужло выбрать 
такого человека,— оказал он,— кото
рый беззаветно будет служить трудо
вому пароду. У нас, у стариков, есть 
мысль— выдвинуть кандидатом в депу
таты  Верховного Совета СССР Дурсуна 
Нижарадзе. Человек по делам прове
ряется, а Нижарадзе на деле доказал 
свою преданность Родине. Он всегда 
шел по правильному большевистскому 
пути, оп— верный сын парода и всегда 
за народ постоит.

Предложение старика Цецхладзе горя

чо поддержали колхозники 0. Халвасп, 

Р. Мжаванадзе и А. Такидзе.

Собрание единодушно решило выста
вить кандидатуру Дурсуна Забитовича 
Нижарадзе в депутаты Совета 'Нацио
нальностей от Кобулетокого избира
тельного округа N5 416. Кандидатура 
тов. Нижарадзе зарегистрирована Ок
ружной избирательной комиссией.

С . М У Л И Н .

Знатный стахановец 
_  марганца

Каленик Георгиевич Гавта- 
дзе —  кандидат в депутаты 
Совета Национальностей Вер
ховного Совета СССР по Чиа- 
ту рек ому избирательному ок
ругу М  112.

Горняки Чиатура хорошо 
знают своего кандидата в 
депутаты верховного органа 
власти в нашей стране. На 
глазах у многих из нас с 
первых дней проходит вся 
трудовая жизнь тов. Гавтадзе 
— славная трудовая жизнь 
передового рабочего, пламен
ного советского патриота.

Тов. Гавтадзе пачал работу 
на рудниках Чиатура в 1928 
году. Было ему тогда 16 лет.
В Чиатура он пришел из села 
Кведа - Итхвиси Чиатурокого 
района, где родился, окончил 
начальную школу и работал 
некоторое время в сельском 
хозяйстве.

Па рудниках тов. Гавтадзе начал 
работать очистником. Это —  одна из 
ведущих профессий в марганпсвой 
промышленности. С большой охотой 
перенимал он опыт старых, кадровых 
рабочих. Особенно большую помощь

был 9 .520  тонн марганца.
За самоотверженную работу па руд

никах Чиатура в годы Отечественной 
войпы тов. Гавтадзе награжден орде
ном Ленина и медалью «За оборону 
Кавказа», а также Почетной грамо-

в овладении профессией оказал ему той Наркомата Черной Металлургии
старый рабочий Копия Церетели.

В 1935 году, когда началось ста
хановское движение, то®. Каленик
Гавтадзе был вместе с другими пере
довыми рабочими Чиатура одним из 
первых стахановцев марганцевой про
мышленности. С тех пор. как бы ни 
росли из года в год производственные 
задания, его показатель никогда не 
бывал ниже 200  процентов.

С утроенной энергией работал тов. 
Гавтадзе в годы Отечественной войны. 
Большая заслуга его перед Родиной 
заключается не только в том. что он 
сам показывал образны самоотвержеп- 
ного труда, намного перевыполняя 
производственные задания, но и обучил 
своей профессии очистиика многих 
молодых рабочих, пришедших в годы 
в г й я ы  на рудники.

Многие ученики тов. Гавтадзе стали 
передовиками борьбы за марганеп. 
Среди них. например,— Г. Дарбапдзе, 
Р. Якобщае, М. Капападзе и другие, 
которые выполняют нормы не ниже 
чем на 200 процентов. Сам тов.
Гавтадзе план добычи марганпа в
прошлом году выполнил на 268.4
процента. Вместо 3 .548  тонн он до-

ОССР.
Тов. Гавтадзе— член партии с 1939

года. Он пользуется большим автори
тетом как среди рабочих, инженерно- 
технических работников п служащих 
марганцевых рудников Чиатура, так 
и среди колхозников Чиатурского рай
она.

Мы. работпики рудника им. Ди
митрова, где работает сейчас тов. 
Гавтадзе, так же, как и все избира
тели нашего округа, с петррпением 
ждём дня выборов— 10 февраля 1946 
года, чтобы единодушно отдать свои 
голоса за нашего кандидата, верного 
сына Родины, знатного стахановпа 
марганцевой промышленности Калени 
ка Георгиевича Гавтадзе.

Группа горн я ков  рудн и ка  им
Д имитрова треста  « Ч и атурм арга  
йен»: Д .  А Б Ж  АН Л А Д З Е  — сек 
ретарь  партбюро рудника ,  И. ГОН 
Г Л А Д З Е  — п р е д с е д а т е л ь  руднич 
ного ком итета ,  Д .  П А Л А В А Н Д И  
Ш В И Л И  — начальник  участка 
Ш. Д А Р Б А И Д З Е  — проходчик 
В. С А М Х А Р А Д З Е  — д и ректо  
рудника ,  А. К А П А Н А Л З Е ,  Г 

Д А Р Б А И Д З Е ,  М. Ц Е Р Е Т Е Л И
Т. А Б Е С А Д З Е .  Р. Я К О Б И Д З Е
Н. А Б А Ш И Д З Е  —  очистники.

ЭНСНУРСИИ ПО СТАЛИНСКИМ МЕСТАМ
П ар торганизация  Н арком ата  Госкон

троля  Грузинской С С Р  направила меня 
агитатором на агитпункт  при избира
тельном  участке  №  8 района им. Б е 
рия. Я п р иступила  к работе среди 
домашних хозя ек  дома №  1 по ул. 
М ахарадзе .

З аконч ив  изучение П о л о ж ен и я  о 
выборах, мы прочли речь товарищ а
Сталина  на собрании  избирателей
С т алинского  избирательного  о к р у га
гор. Москвы.

В послед н ее  время агитпункт стал 
п рактиковать  эк ск у р си и  избирателей
по историческим местам города  Тби
лиси.

В этих экску р си я х  приняло участие 
20 домашних хозяек.

И збирательницы  осмотрели  здание 
бывшей духовной семинарии, гд е  учил
ся товари щ  С талин и где  он ру ко во 
дил  н елегальны м и марксистским и  к р у ж 
ками сем инарской  м олод еж и,  место
первомайской демонстрации ти ф ли с
ских рабочих в 1901 году, о р га ни з о 

ванной товари щ ем  Сталиным', побыва
ли в реставрированной Авлабарской  
подпольной б ольш еви стской  типогра
фии, на бывшей обувной фабрике
Адельханова и в других местах, св я 
занных с ж изнью  и деятельностью
великого  в о ж д я

А ги татор В. Д О Л  И Д З Е . •



ПЕРВАЯ СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ
ОБ'ЕДИНЕННЫХ НАЦИИ

И в ,  14 января. т С О .  В 
начале утреннего заседания Генераль
ной Ассамблеи 14 января премьер- 
шпгистр Новой Зеландага Фрэзер в 
своем выступлении отметил, что уж е  
состоялось несколько голосований, 
имевших целью определить, какая 
страна— Новая Зеландия1 или Югосла
вия— должна стать членом экономиче
ского и социального совета. Фрэзер 
ваявия, что Новая Зеландия снимает 
свою кандидатуру.

После Фрэзера выступил делегат 
США Коннэлли, который одобрительно 
отозвался о заявлении премьера' Но
вой Зеландии. Делегат Югославии

ЛОНДОН, 14 января. (ТАОС). 'На 
вечернем заседании Генеральной Ассам
блеи 14 января Опаав представил от
чет о заседании Общего комитета, со
стоявшемся 13 января. Ассамблея при
няла решение о включении в  повестку 
дня резолюций о ЮНРРА и об учреж
дении комиссии по вопросу о контроле 
над атомной энергией.

Затем выступил делегат Кубы Дихп- 
го, который предложил включить в 
первую повестку дня предложение о 
том, чтобы Генеральная Ассамблея 
приняла декларацию прав и обязанно
стей человека и прав и обязанностей 
наций.

После Дихиго выступил т. Мануиль- 
евий. Он заявил, что относится с глу
боким сочувствием во взглядам, вы 
сказанным кубинской делегацией. Но 
если этот вопрос будет сейчас постав
лен на обсуждение, то придется изу
чить много исторических документов. 
«Устав,— сказал т. Мануилъокий, —  
предусматривает право наций на са
моопределение, но как оно будет истол
ковано, это не легко определить. Если 
бы мы начали обсуждение на данном 
этапе, то мы могли бы оказаться в 
большом затруднении, например, в от
ношении Испании. Испанский народ 
несколько лет тому назад избрал свое 
правительство, а  затем появился гене-

Утреннее заседание 14 января
Косанович поблагодарил Новую Зелан
дию за снятие ею своей кандидату
ры.

Следующий оратор— английский де
легат Ноэль-Бэйкер дал высокую 
опенку доблестной борьбе Югославии 
в интересах общего дела во время 
войпы и поздравил Югославию с из
бранием. Затем состоялось голосошѵ- 
ние, в результате которого Югославия 
получила 45 голосов, а Новая Зелан
дия— 3. Таким образом, Югославии 
избрана членом экономического ж  со
циального совета.

После этого было проведено голоео- 
ваігие е целью определить, какие і 
шесть членов экономического и со- I

Вечернее заседание 14 « т а р *

щгалшого советі считаются избран
ными сроком на три года.

В результате голосования избраны 
на три года Китай— 44 голоса, Пе
ру— 43 голоса, Франция— 40 голосов, 
Нили— 38 голосов, Канада —  29 го
лосов и Бельгия— 28 голосов.

Далее голосованием было решено, 
что членами совета сроком на два 
года являются: СССР (41 голос), Ан
глия (ЗБ ), Индия (34 ), Норвегия (33), 
Куба (3 2 ), Чехословакия (32 ). Осталь
ные шесть стран— Колумбия,. Югосла
вия, Греция, Ливан, Украина и США 
считаются избранными ^чоком д а  один 
гад.

Процесс главных немецких военных 
преступников в Нюрнберге

Утреннее заседание 14 января I

рал, который восстал и оспорил право 
народа выбирать правительство. Ис
пания является лишь одной ид много
численных проблем, которые нам при
дется разрешить. Экономический и  со
циальный совет должен сперва обсу
дить этот вопрос и дать рекомендации 
Ассамблее®. М яиуилъстй добавил, что 
права человека имеют весьма различ
ное значение в различный странах. В 
некоторых странах все граждане име
ют право на труд и на образование. 
В других странах их права истолковы
ваются более узко. При нынешних об
стоятельствах, сказал Мануилъский, «я 
считает, что этот вопрос должен быть 
сперва обсужден экономически* н со
циальным советом.

Делегат Кубы Овшерос заявил, что 
делегация все-таки настаивает ва тем, 
чтобы вопрос был поставлен. Голосова
ние было проведено, и предложение о 
включении этого вопроса в повестку 
дня первой сессии Генеральной Ассам
блеи было отклонено.

Далее в  прениях по докладу Общего 
комитета выступил делегат Филиппин 
Лопес, который потребовал немедлен
ного включения в  повестку дня сес
сии Генеральной Ассамблеи филвяшин- 
ского предложения о созыве междуна
родной конференции по вопросам пе
чати.

ЛОНДОН, 15 января. (ТАСС). На 
пленарном заседании Генеральной Ас
самблеи, состоявшемся во второй по
ловине дня 15 января, продолжались 
прения, открывшиеся накануне вы
ступлением государственного секретаря 
США Бирнса.

Глава делегации Ирана Сеид Гасан 
Таги-заде выступил с речью о нынеш
нем международном положении Ирана.

Руководитель китайской делегации 
Веллингтон Ку, выступая после деле
гата Ирана, выразил надежду, что 
Организация Об'единенных наций не- 
іамедлительно создаст Совет щ  опеке.

Ку ск азал ,, что система опеки

Пленарное заседание 15 января

представляет собой значительный про
гресс по сравнению с системой ман
датов, и она принесет пользу мил
лионам людей.

Министр иностранных дел Данни 
Расмуссен, выступивший после Вел
лингтона Ку, выразил от имени сво
ей страны «самое полное доверие к 
доброй воле и способности великих 
держав лойяльно сотрудничал, со 
всеми нациями».

В своей речи он указал, что «бы
ло бы поистине плохой наградой изу
мительным усилиям древнего и в то 
же время современного доблестного 
Китая, героической и

после него сенатор 
Ваидвнберг заявил, что делегация США 
поддерживает предложение филиппин
ской делегации. Вавденберг выразил 
уверенность в  том, что филиппинское 
предложение будет включено в  пове
стку дня Ассамблей во второй части 
первой сессии.

Получив это заверение, Лопес за
явил, что он в настоящее время не 
будет больше настаивать н а  своем пред
ложении.

Председатель Опаак об’явил, что до
клад Общего комитета о дополнитель
ном описке вопросов, подлежащих] 
включению в  повестку дня сессии, 
утвержден.

После короткого перерыва Ассамблей 
приступила к  общим прениям по от
чёту подготовительной комиссии.

Прения открыл государственный се
кретарь США Бирне.

После Бирнса выступил глава бра
зильской делегации Де Оуза Дантас, 
который от имени бразильского наро
да и правительства выразил благо
дарность за избрание Бразилии в  Совет 
Безопасности.

Вечернее заседание закончилось вы 
ступлением чилийского делегата Биан- 
чи. (ТАСС).

России, елаівпой сражающейся Фран
ции, стойкой и непоколебимой Англии 
и  великодушных и неукротимых Сое
динённых Штатов, если бы малые 
державы поколебались в  своем дове
рии, которого наши великие союзни
ки проявили себя столь достойными».

Выступивший затем премъеір-ми- 
нистр Голландии Шормергори остано
вился на вопросе об Индонезии.

После речи Шормергорна председа
тель Ассамблеи Опаак сообщил, что 
английский министр иностранных дел 
Бенин выступит с речью 17 января.

На этом вечернее заседание закон
чилось. , ■" " “

Заседание Общег© комитета 13 января

I, ГЗ января. (ТАСС). Вече
ром 13 января под председательством 
Спаажа состоялось заседание Общего 
комитета. Комитет обсудил донолни-
тельный список вопросов, которые 
должны быть включены в повестку 
дня сессии Генеральной Ассамблеи.

В начале заседания украинский де
легат т. Мануильаклй заявил, что ра
нее был поднят вопрос об установлении 
втиошѳний между Всемирной федераци
ей профсоюзов и Ассамблеей. Он пред
ложил включить этот вопрос в  пове
стку дня для обсуждения, если по не
му имеется достаточно материалов.

Секретарь исполкома подготовитель
ной комиссии Джебб заявил, что он 
беседовал с представителями Всемирной 
федерации профсоюзов и обсуждал с 
ними этот вопрос. Общий комитет ре
шил отложить обсуждение этого во
проса до тех пор, шока Джебб не пред
ставит отчета о результатах своих 
переговоров.

Указав, что экономический и еопи- 
ільны й  совет уже создан, т. Манушіь- 
ввий заявил, что можно было бы обсу
дить, в какой мере Всемирная федера
ция профсоюзов может сотрудничать с 
этим советом. Пн предложил уделить 
рассмотрению этого вопроса должное 
внимание. Кроме того, т. Мануилъский 
указал, что он хотел бы выслушать 
точку зрения английской делегации по 
втому вопросу.

Фраяцуясюий делегат Поль
поддержал Маиушгьсюогв.

Английский делегат Ноэль -  Бэйкер 
заявил, что он хотел бы воздержаться 
от замечаний до тех нор, пока комитет 
не заслушает отчета о результатах пе
реговоров между секретарем исполкома 
подготовительной комтвесии и предста
вителями Всемирной федерации профсо
юзов. 0я  высказал мнение, что самым 
лучшим было бы предоставить эконо
мическому и социальному совету ре
шать, как  можно паи лучшим образом 
организовать сотрудничество со Все
мирной федерацией профсоюзов.

Председатель Опаак заявил, что, как 
только будет получен отчет секретаря 
исполкома по этому вопросу, будет со
звано новое совещание Общего комите
та для его обсуждения. Его предложе
ние было принято.

Делегат США Бирнс предложил, что
бы резолюция о ЮНРРА была включе
на в пункт 17-й повестки дня («Вопро
сы неотложной важности, включая 
проблему беженцев») и, следовательно, 
передана на рассмотрение комитета 
^  2 (по экономическим и финансовым 
вопросам). Точно так  же, сказал Бирнс, 
резолюция по вопросу учреждения ко
миссии по контролю над атомной 
энергией должна быть включена в 
1 7 'й  пункт повестки дня и соответ
ственно передана н а  рассмотрение ко

митета ;№ і  (по ш лю гачееш и вопро
сам и вопросам безопасности).

В тексте резолюции английской до- 
легации о ЮНРРА говорится, что Гене
ральная Ассамблея: а) требует, чтобы 
государства, подписавшие соглашение 
о ЮНРРА, незамедлительно внесли еще 
един процент своего национального до
хода в  фонд ЮНРРА; в) требует, чтобы 
другие миролюбивые государства, не 
подписавшие соглашения о ЮНРРА, 
присоединялись к  этой организации.

После небольшой дискуссии было ре
шено включить резолюцию о ЮНІРРА и 
об атомной энергии в повестку дня.

Английский делегат Ноэль-Бэйкер и 
американский делегат Бирнс высказали 
мнение, что следовало бы предо
ставить возможность для обсуждения 
филиппинского предложения о созыве 
международной конференции по вопро
сам печати. Однако против этого вы
сказалось несколько ораторов, в  том 
числе т. Громыко, представители Но
вой Зеландии и Франции. Поэтому 
председатель согласился с мнением: 
большинства в  отношении того, что фи
липпинская делегация должна предста
вить дополнительные материалы, с 
тем, чтобы включить этот вопрос в 
повестку дня второй части первой сес
сии Генеральной Ассамблеи (которая 
состоится через гри-чегыре месяца).

На этом заседание Общего комитета 
закончилось.

Заседает» Общего комитета 15 января

ЙМВДЖ, 15 января. (ТАСС7). На | голоса в  экономическом и социальном 
своем заседании утром 15 января Об- | совете.
Иий комитет Генеральной Ассамблеи
принял решение о создания подкомите
та в составе б человек для встречи с 
представителями Всемирной федерации 
профсоюзов с тем, чтобы обсудить 
просьбу последней об установлении 
связи между нею и Организацией 06’- 
единенных наций.

Требования Всемирной федерации 
профсоюзов были изложены членом 
'советской делегации тов. Кузнецовым. 
Он подчеркнул, что Всемирная федера
ция профсоюзов представляет 65 мил
лионов рабочих мира. Она энергично 
поддерживает Организацию Об’единен- 
ных наций и считает, что цели, кото
рые ставят перед собой как эта орга
низация, так  и Всемирная федерация 
профсоюзов, одинаковы. Для того, что
бы сделать Организацию Об’единенных 
наций еще более действенной, между
народное рабочее движение хотело бы 
принять участие в  ее работе. Всемир
ная федерация профсоюзов требует 
представительства в Генеральной Ас
самблее с совещательным голосом и 
полного представительства с правом

Тов. Кузнецова энергично поддержа
ли французский делегат Поль Бонкур, 
советский делегат тов. Громыко и ук
раинский делегат тов. Мапумльский. 
Было достигнуто общее соглашение от
носительно необходимости установле
ния (Контакта между Организацией Об’
единенных наций и представителями 
Всемирной федерации профсоюзов для 
того, чтобы заслуш ать мнение по
следних. П р е т я  по этому вопросу про
должались довольно долго, потому что 
возникло расхождение во взглядах в 
отношении метода осзицествлшия этого 
контакта.

Советский делегат Громыко вы ска
зался в пользу того, чтобы предста
вители Всемирной федерации профсо
юзов были заслушаны в  Общем комите
те. Громыко указал, что советская де
легация относится с полным сочув
ствием к требованиям Всемирной феде
рации профсоюзов. Следует предоста
вить Организации Об'единённых на
ций решить, какую форму должно 
принять сотрудничество между Все
мирной федерацией профсоюзов и Ор

ганизацией. С другой стороны, заявил 
Громыко, он находит трудным при
нять какое-либо р е ш е т е  на этом 
этапе, не заслушав представителей 
Всемирной федерации профсоюзов. 
Было бы целесообразно, когда 
подкомитет представит свой доклад, 
чтобы представители Всемирной фе
дерации профсоюзов присутствовали 
на заседании Общего комитета с тем, 
чтобы все делегаты, представленные в 
Общом комитете, могли выслушать их 
точку зрения. :

Председатель заверил Грозгокб, что 
Общий комитет заслушает представи
телей Всемирной федерации профсоюзов 
в случае, если подкомитету не удастся 
достигнуть е ними соглашения.

НЮРНБЕРГ, 14 января. (ТАСС). 
Начало утреннего заседания Трибуна
ла 14 января было посвящено окон
чанию допроса свидетеля Франца 
Блаха, бывшего заключённого концен
трационного лагеря в Дахау.

После выступления представителя 
американского обвинения Додда, до
казавшего документальными данными, 
что попытки защиты опорочить пока
зания Блаха не имеют иод собой ни
какой почвы, выступил представи
тель английского обвинения полков
ник Филимор. Он представляет доку
менты, касающиеся преступлений 
подсудимого Карла Дешща. Обвил®- 
тель напоминает Трибуналу, что 
Карл Дениц в 1935 году командовал 
подводной флотилией «Веддиген», в 
1943 году был назначен гросс-адмиь 
р ал ш  и занял место подсудимого Ре- 
дера в качестве главнокомандующего 
германским военно-морским флотом, 
оставаясь в то ж е время командую
щим подводным флотом. 1 мая 1945 
года Дениц занял место Гитлера в 
качестве главы Германии. Полковник 
Филимор напоминает также, что усер
дие подсудимого Дешща в строитель
стве германского флота и в  подготов
ке его к фашистскому разбою было 
высоко оценено гитлеровскими заго
ворщиками. Обвинитель приводит от
рывок из официального сообщения в 
«Дас архив», который подтверждает, 
что в т е ч е т е  многих лет Дениц гото
вил германский флот к войне. Обви
нитель указывает, что, б у д у т  уча
стником гитлеровского заговора, Де
виц всеми силами внедрял в герман
ский флот гитлеровские методы веде
ния войны.

—  Война, которая велась на море 
под руководством подсудимого Деница 
против нейтральных и союзных тор
говых судов,— говорит обвинитель, —  
представляла собой войну, которая 
сопровождалась все большей жесто
костью. Она проводилась без соблю
дения установленных правил ведения 
войны и требований человечности.

Обвинитель цитирует отчёт, о на
падении немецких подводных лодок 
на торговые суда в период между 
сентябрем 1939 года и сентябрем
1940 года. В этом отчёте говорится, 
что в течение первых 12 месяце® 
войны немцы потопили 508 союзных 
судов водоизмещепиам в  2 .0 8 1 .0 6 2  
т о т ы .  Кроме того, было потоплено 
253  судна водоизмещением в 869 .213  
тонн, принадлежавших нейтральным 
странам. Большинство этих еудов» 
было потоплено во время их закон
ных торговых рейсов. При их потоп
лении погибло 2 .8 3 6  союзных торго
вых моряков. Обвинитель напомина
ет, что эти разбойничьи методы при
менялись гитлеровцами, несмотря на 
то, что Германия присоединилась в  
договорам, по которым надводные или 
подводные корабли не имеют права, 
топить или причинять повреждения; 
торговым еудам, и м и  е  них не буду» 
сняты пассажиры, команда я  доку
менты и не будет обеспечена бю о- 
пасность команде и пассажира*. Во
преки этим договорам, продолжает об
винитель, немцы с самого напала 
войны не принимали в  расчёт между
народного права.

В ноябре 1939  года немецкие вюд- 
водные лодки начали топить ней
тральные суда, как правило, без пре
дупреждения. Так, например, 19 ноя
бря того же года в  Северном море 
без какого-либо предупреждения был 
потоплен норвежский танкер. Капи
тан судна и четыре члена команды 
были убиты. Оставшиеся в живых в 
течение длительного времени находи
лись в открытом море на лодках. 
Обвинитель заявляет, что немцы 
произвели 112 подобных незаконных 
нападений на торговые суда, причем 
79 судов были торпедированы без 
предупреждения. При этом немцы не 
обращали никакого внимания на бе
зопасность команд.

Обвинитель представляет документ, 
из которого следует, что 30 января
1941 года Гитлер об’жвпл о необхо
димости торпедировать каждое судно 
с  охраной или без охраны, которое 
попадётся навстречу немецким тор
педоносцам. Как выполняли герман
ские подводные лодки под командо
ванием Деница это преступное указа
ние Гитлера, обвинитель иллюстрирует 
документом, в котором описывается 
потопление немцами парохода «Сити 
оф Бенарес». Это п о то п л ете  было 
совершено 17 сентября 1940 года. 
На судне находилось большое число 
женщин и детей. Судно было потоп
лено без предупреждения, причём по
гибло 258  человек, в том числе 77

карты об’ясняст японскому послу на
стоящее состояние войны в Атланти
ке, подчёркивая, что наиболее важ
ной задачей он считает сильно раз
вернувшуюся войну подводных лодок. 
Однако фюрер указал, что сколько 
бы судов ни строили Соединённые 
Штаты, одной из самых больших 
проблем будет недостаток команд для 
этих судов. По этой причине даже 
торговые суда должны топиться без 
предупреждения о намерением ис
требить как можно больше членов 
команд, что вызывает трудности в 
наборе новых команд. Подготовка 
членов экипажа требует очень боль
шого времени. Фюрер говорит, что 
наши отношения не должны руковод
ствоваться человеческими чувствами. 
По этой причине он должен отдать 
приказ, что в случае столкновения 
е иностранными моряками их не 
следует брать в шлея, а, наоборот, 
после того, как судно торпедировано, 
подводные лодки должны всплывать 
на поверхность и расстреливать спа
сающихся людей. Посол Осима ис- 
кретше согласился е высказыванием 
фюрера и  заявил, что японцы такж е 
должны применять подобные методы».

Обвинитель цитирует совершенно 
секретный приказ, посланный всем 
командирам подводных лодок из шта
ба Деница 17 сентября 1942 года. 
В приказе сказано: «Не следует
предпринимать никаких попыток для 
спасения членов команд потопленных 
судов. Спасение команд противоречит 
основным элементарным требованиям 
ведения войны, т . е. уничтожению 
вражеских судов в их командами». 
Приказ заканчивается призывом к 
жестокости. В одном из следующих 
приказов Деница, н а  который ссы
лается обвинитель, говорится о жела
тельности уничтожения спасательных 
судов, следующих с  каждым карава
ном.

Полковник Филимор оглашает до
кумент, из которого следует, что в 
период с 1939 по 1945 год немецкие 
подводные лодки потопили 2 .775  
британских, союзных и нейтральных 
судов общим водоизмещением И 
14 .5 7 2 .4 3 5  т о т .

Затем «и просят Трибунал допро
сить двух свидетелей. С разрешения 
Трибунала в  зал заседания вводят 
свидетеля, бывшего лейтенанта гер
манского военно-морского флота Пете
ра Хайзиг. Обвинитель предлагает 
ему рассказать о выступлении подсу
димого Деиица перед дивизионом, в 
котором обучался свидетель. Излагая 
перед Трибуналом содержание того, 
▼то было сказано адмиралом Деницѳм 
в  речи осенью 1942  года, Хайзиг 
сообщил*

— Трос-адагирал! Дениц, говоря о 
морской войне, сделал заключение, 
что у  американце® возникнут трудно
сти е формированием команд. Чтобы 
усилить эти затруднения, гросс-адми
рал Деяиц дай понять, что потерпев
ших кораблекрушение американских и 
союзных моряков следует уничтожать.

Допрос свидетеля был прерван в 
евш и с желанием председателя Три
бунала лорда Лоуренса сделать до 

перерыва некоторые об’явления. 
П р е ж д е  всего Лоуренс еообщил о 
том, что вечером 14 января откры
того заседания не будет и Трибунал 
об’яш м эт перерыв до утра 15 янва
ря. Кроме того, Лоуренс сообщил, 
что Трибунал желал бы получить от 
обвинения ответ на ряд вопросов 
правового порядка, связанных с опре
делением понятия преступной орган®- 
ЗЗЦИЙ.

На этом утреннее заседание Трибу
нала 14 января заканчивается.

С у д  н а д  в и н о в н и к а м и  
войны в Ф и н л я н д и и

ХЕЛЬСИНКИ, 14 января. (ТАССѴ 
Представленные суду показания гер
манского генерала Бушенхагена опро
вергли лживые заявления обвиняемых, 
утверждавших в  своих речах, что Фин
ляндия вступила в  войну ла  стороив 
Германии якобы вследствие нападения 
Советского Союза. Защитник Рюти ад
вокат Прокопе сделал явно неудачную 
попытку поставить под сомнение пра
вильность показаний Бушенхагена. В 
ответ на это государственный обвини
тель Тарыгнпе заявил, что факты, ука-- 
заяные Бушенхагеном, подтверждаются 
другими свидетелями. Учтя, что по
пытка Прокопе оказалась слишком 
примитивной, второй защитник Рюти—  
адвокат Олосон попросил суд устроил, 
трехнедельный перерыв. Его поддержа
ли остальные защитники, мотивируя 
это тем, что перерыв необходим защите 
не только для ознакомления е доку
ментами, но и для подготовки других 
защитительных речей. После совеща
ния, которое продолжалось около полу
тора часов, суд постановил отсрочить 
свои заседания до 23 января.

Обвиняемые, кроме Кукконена, на
правлены в губернскую тюрьму. Им 
предоставлена возможность ознакомить
ся со всеми материалами, поступивши
ми! в суд в январе.

ТЕРРОР В ГРЕЦИИ
Расстрел уч ас тн и ко в  м и ти н га  

в гор . Волос

АФИНЫ, 15 января. (ТАСС). П« 
сообщениям печати, 13 января в го
роде Волос жандармерия обстреляла 
горожан, возвращавшихся с митинга, 
на котором выступал лидер коммуни
стической партии Захариадис. Убито 
три человека, в том числе 11-летний 
мальчик, и более 15 человек раненоѵ 
Газета «Элефтери Эллада» сообщает, 
что огонь по толпе был открыт од
новременно в трех пунктах города 
по приказу начальника 2-го участка 
жапдармерии Амфиратиса и в  при
сутствии начальника городской жан
дармерии.

В Волосе об’явлена всеобщая заба
стовка протеста против террора госу
дарственных органов и фашистских 
банд. Центральный комитет ЭАМ ре
шил провести в ближайшие дни в  
А ф т а х  всенародный митинг протеста 
против последних кровавых распра® 
в Волосе, Еаваллѳ, Салониках и в 
других местах.

РА С С Л Е Д О В А Н И Е
Д Е Я Т Е Л Ь Н О С Т И  А М Е Р И К А Н Ц Е В , 

С О Т Р У Д Н И Ч А В Ш И Х  С Г И Т Л Е Р О В Ц А М И

ВАШИНГТОН, 14 января. (ТАСС).- 
Министр юстиции Кларк об’явил ѳі 
посылке пяти человек в  Германя» 
для расследования деятельности неко
торых американцев, которые, по име
ющимся сведениям, сотрудничали о 
гитлеровцами. Некоторые из них по
дозреваются в том, что о т  содейст
вовали гитлеровской радиопропагандв. 
Семи американцам уже пред'явлено 
об втен и е  в предательстве на это* 
же основании.

Комиссия по организации 
похорон писателя 
Симона Квариани

П р а в л е н и е  сою за  со в ет ск и х  писател  
л ей  Грузин  в ы д е ли л о  комиссию  д л я  
похорон п и сател я  Симона А лексее ви ча  
К вариани  в составе:  Ш э л в а  Д а д и ан и
(п р ед сед а тел ь ) ,  Л е о  К иачели , Т ед о  Са- 
хокия ,  Д е м н а  Ш е н г е л а я ,  И р а к л и я  А б а 
шидзе ,  И ван а  Ц у л у к и д з е ,  Н и к о л а я  Ч а- 
чава и Симона Ц в е р а в а .  .

О тветственны й редактор

В. ГРИГОРЬЯН.

Далее обвш ттель указывает, что 
приказы, которые подсудимый Дениц 
и его сообщпики отдавали своим под
чинённым, были направлены на на
рушение международного права. Обви
нитель называет Трибуналу сери®) 
приказов, в которых говорится, что 
подводные лодки не только не должпы 
оказывать помощи командам судов, 
которые о т  уничтожают, но должны 
уничтожать эти команды.

В 1942 году, продолжает обвини
тель, когда США вступили в войну, 

I гитлеровцы решили шире применять
Т методы борьбы е флотом союзников. 

Было решено, что подкомитет в  со- | ЛрШОдит документ, из
ставе Макачана (Уругвай), Ноэль-Ьей- і іКЯУГОр(>Г0 следует, что об этих бесче- 
кера (Соединенное Королевство), Ма- | ловечнЫх мет0дах борьбы знали не 
нуильского (Украина), Фрэзера (Новая ; только Гитлер и Дениц, но и подсу- 
Зеландия), Поль Бонкура (Франция) и | ддцьщ Риббентроп. Обвшттель цпти-
председателя Общего комитета Оітаака 
должен встретиться с  представителями 
Всемирной федерации профсоюаов и 
представить доклад на -следующем за
седании Общего комитета.

рует протокол беседы между Гитлером 
и  японским послом в Берлине Осима, 
состоявшейся в присутствии Риббен
тропа в январе 1942 года. В прото
коле говорится: «Фюрер с помоппѵт

Доклады и лекции
ю -  .......—л. - ■■■■ = гав

*  Сегодня, в 8 часов вечера, в городском 
парткабинете ТК КП(б) Грузии им. Л. Кецховелн 
состоится лекция тов. Сулеймана на тему: «Меж
дународное положение СССР».

Билеты можно получить в библиотеке городского 
парткабинета е  9 ч. утра до 8 ч. вечера.

*  Сегодня, в  8 часов вечера, в  городском
парткабинете ТК КЩб) Грузин им. Л. Кецховелн 
доцент Мревлншвили проводит индивидуальную кон
сультацию по вопросам Советской Конституции я  
Положения о выборах.

*  18 января, в 5 час. вечера, в  кояференц-заяе 
Академии наук Грузинской ССР состоится доклад 
проф. Г. Я. Тавзишвили на тему: «Великий рус
ский педагог К . Д . Ушннскнй». Вход свободный.

ГОС. ДРАМ . ТЕАТР им. А. С . ГРИБОЕДОВА 
17. 18 н 81 января

л и с и ч к а
И , 20 января днем и вечером 

М А Ш Е Н Ь К А
22 января

К РЕМ ЛЕВСКИЕ КУРАНТЫ 
Начало угрев, спектаклей в  12 час. ЛИЯ. 

вечеря—-я  8 час. вечера.

ГОС. ТЕАТР Ю НОГО ЗРИ ТЕЛЯ 
им. Л . М. КАГАНОВИЧА 

Ю ■ 19 января
КОНЕК-ГОРБУНОК 

Начало в ! час дня.
20 января

КОНЕК-ГОРБУНОК 
Начало в 12 ч. дня и в 4 ч. д м - 

22 января
ВСТРЕЧА В ТЕМНОТЕ
Начало в 5 час. вечера.

ГОСУДАРСТВЕННЫ Й АРМЯНСКИЙ ТЕАТР 
(пл. Шаумяна. 8).

17 января— УБИТЫЙ ГОЛУБЬ
18 января—АРМЯНКА
19 января—ХАОС.
Начало веч. спектаклей я  8 час. веч. 

Касса открыта с  10 ч. утра по 2  г  дня. 
и с  Б ч. до 9 ч. веч.

ТБИ ЛИ ССКИ Й  ИНСТИТУТ И Н Ж ЕН ЕРО В 
Ж Е Л Е ЗН О Д О РО Ж Н О ГО  ТРАНСПОРТА 

имени В. И . ЛЕНИНА 
производит прием на подготовительное 
отделение (второй поток) желающих 
поступить в институт в 1946-47 уч. году. 

Занятия будут вестись на русском, грузин
ском и армянском языках.

Срок приема заявлений 26 января с. гч на
чало занятий 11 февраля.

Учащиеся подготовительного отделения обес
печиваются хлебной н продуктовой карточками 
по норме рабочих, а  успевающие и стипендией.

К заявлению на имя начальника института 
следует приложить следующие документы:

1) свидетельство об окончании среднего 
учебного заведения; 2) справку об отношении 
к  воинской обязанности; 3) автобиография»; 
4) три фотокарточки.

Заявления принимаются ежедвевяо в ад »  
нии ТБИ И Ж Т—улица Ленина, №  98, ком». И  
от 12 до 4 час. дня.
Начальник ТБИ И Ж Т генерал-директор

пути и строительства Ш  ранга Кобахмдав.

ТБИ ЛИ ССКИ Й  ГОСУДАРСТВЕННЫ Й ЦИРК 
(пл. Героев Советского Союза. Тел. 3-55-27). 

Последние дни гастролей артистов 
Е . Л Е БЕД И Н С К О Й  я  П. Щ ЕТИНИНА

(воздушный аттракцион и «Летающий шар») 
Группа дрессированных медведей 

и/руковод. Т . И . Сидор кина в Тамары Брок. 
Лучших мастеров циркового искусства 
П е п о в  П а  ч-П а ч 

-  ( (клоуны-смехотворы)
А г д г о м е л а ш в н л в

(трио-турнисты)
' Анна Борисовская и Петр ТарахнМ 

(юмор и сатира)
Левченко н Златопольский '  

(акробаты-эксцентрики)
У  т  е  х  и н ы (першевики) 

в  другие номера.
Весь вечер в  паузах комикн Б в  л  ь-В и л ь .  
Начало вечерн. представлен, в 8 ч. 30 м. веч.

Кассы открыты с  12 ч. дня.
По воскресеньям два дневных представления 
по полной вечерней программе с  участием 

всей труппы.
Н ачало первого представления в 1 час дня, 

второго—в 3 часа дня.
Кассы на дневные представления открыты 

с  12 часов дня.
Режиссер—инспектор манежа П. П. Кваеков.

О СМ ЕШ АННОМ  СТРАХОВАНИИ Ж И З Н И  ‘ 
Каждый трудящийся может обеспечить себе 

и свою семью, заключив в Госстрахе 
СМ ЕШ АННОЕ СТРАХОВАНИЕ Ж И ЗН И .
По смешанному страхованию жизни Госстрах 

выплачивает страховую сумму:
а) самому застрахованному при дожитии ям 

до конца срока страхования и при инвалидно
сти в результате несчастного случая;

б) семье и близким в случае преждевремеп- 
ной смерти застрахованного.

Застрахованному предоставляются следующие 
льготы:

1. При утрате трудоспособности более чем 
на 50 проп. застрахованный совершенно осво> 
бождается от дальнейшей уплаты страховых
взносов:

2. При утрате трудоспособности от 30 де 
50 проп. размер страховых взносов снижается
наполовину.

Заключайте смешанное страхование ж взж . 
Для заключения страхования обращайтесь в 

инспекцию Госстраха или к страховым агентам. 
Управление Госстраха Грузинское С С Р. '

Т Р Е Б У Ю Т С Я
курьеры, сторожа в уборщицы.

Обращаться по адресу: г. Тбилиси, пр. Ру
ставели, 36, 1-й этаж, из дат. «Заря Востока», 
ежедн. с  10 ч. утра до 5 ч. веч.

С . Г. Ратишвили, В. М . Кордэаі__ 
о смерти Поликарпа Малахиевмча Талакнадэе.
Вынос 17-1, в 4 часа дня, из кв. —  переудо* 

Барнова, 3, на Кукийское кладбище.

Коллектив сотрудников отдела Н КВД  Грузин
ской ССР извещает о смерти Александра Мр- 
хайловича Григолия. Гр. паних. еж едя., в 7  ч.
вечера, на кв.—площадь Бебеля, № Ь  Вынос 

20-1, в 2  ч. дня.

Коллектив сотрудников Института .......... ........
Академии наук Грузинской ССР извещает о 

смерти Вахтанга Андреевича Коридае.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  и И ЗД А Т Е Л Ь С Т В А ; Тбилиси, пр. Руставели. 36. ТЕЛЕФ ОНЫ : зам. отв. релактооа — 3-18-04. отв. секретарь —  3-17-06, секретариат —  3-11-22; О Т Д Е Л Ы : партийной жизни —  З-БЭ-65, пропаганды  —  3-17-44, советского  
строительства —  3-14-82, иностранной информации —  3-17-44. промышленности и тцраспорта— 3-63-28, с е л ь с к о х о зя й с т в е н н ы й — 3-19-49. внутренней  информации— 3-30-61 , овеем  12-83, корреспондентской с о и *  8 -63 -28 , культуры  н быта— 3-16-22,

И з д а т е л ь с т в о —  3-22-63. Приём об’явлений— 3-18-02. Б у х г а л т е р и я  —  3-64-42.

Г м к д о я в  я *  А^ а ь ю ш к и т  яащ щ льепц ф ац я  ррл Г щ ц в д ч У 300201


